
	  

 

Il Consiglio di Classe Verticale si sé riunito alle ore 16.00 del 16 Gennaio 2013 nell’Aula 16 della Cittadella Universitaria 

di Monserrato, per deliberare sul seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 

 

 

1. Approvazione verbali 
2. Modifica e approvazione Offerta Formativa LTr e LM 2013-14 
3. Approvazione Ordinamento LM e TR 
4. Approvazione richieste studenti 

 

Presenti afferenti: Addis P, Crnjar R., Floris R.,  Frau F., Lattanzi P., Marini E., Mercuri ML., Salvadori S., Seu A., Pittau 

P. 

Afferenti giustificati: De Muro, Nurchi V. 

Rappresentanti studenti: Nessuno 

Presenti afferenti ad altre classi o a contratto: Coluccia E., Corradini C., Cruciani G., Deiana AM., Falzoi M., Floris G., 

Puddu G 

Giustificati: Pillola GL. 

Assenti: Marignani M., Fogu C., Sabatini A. 

Docenti afferenti al Consiglio di Classe: Paola Pittau, Addis P., Crnjar R., De Muro S., Floris R., Fogu C., Frau F., 

Lattanzi P., Marignani M., Marini E., Mercuri ML., Nurchi V., Sabatini A., Salvadori S., Seu A. 

Rappresentanti degli studenti:  Cotza R., Deiana L., Mercante C., Macaluso G., Mazzucchi F. 

Docenti afferenti ad altri Consigli di Classe o esterni: Coluccia E., Cau A., Corradini C., Cruciani G., Deiana, Falzoi M., 

Floris G., Puddu G. Polo M.,  

Constatata la presenza del numero legale la seduta ha inizio. 

Verbale del 06.12.2012 APPROVATO 

Verbale CdC Telematico    APPROVATO 

 

UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI CAGLIARI 
CONSIGLIO DI CLASSE VERTICALE IN SCIENZE NATURALI 

 
SEDUTA DEL 16 GENNAIO  2013 

 

1- Approvazione verbali 



	  

 

LAUREA MAGISTRALE : Si discute la proposta di attivare l’insegnamento di Anatomia umana nella LM. L’ingresso di 

un corso di ambito disciplinare BIO si rende necessario poichè rimarrà scoperto il corso di Zoologia dei vertebrati. La 

proposta nel suo insieme comporta come principio generale che I corsi caratterizzanti senza copertura siano inclusi 

nell’ambito disciplinare AFFINI, e siano sostituiti da corsi attualmente Affini o di nuova istituzione, purchè provvisti dei 

requisiti di docenza. Viene messo in discussione dal coordinatore quanto ipotizzato nel consiglio dell’11.01.2013 circa 

l’eventualità di modulare Anatomia umana con Anatomia comparata nella Tr. Su questo punto Pittau, Lattanzi, Frau 

sono decisamente contrari poichè si aumenterebbe di un peso importante il carico di studio degli studenti. La laurea 

triennale è già abbastanza pesante da causare un ritardo eccessivo della durata degli studi, per cui la posizione che il 

Coordinatore sostiene è che, pur essendo auspicabile accenderlo nella LT, tuttavia, dati i tempi ristrettissimi a 

disposizione, il suo inserimento nella LM non comporterebbe alcuna riprogrammazione dei range di CFU di ambito. Il 

Coordinatore prospetta anche che qualora prevalesse la determinazione di inserire A.U. nella LT, un corso di indirizzo o 

di completamento di pari cfu dovrebbe slittare sulla LM, e questi secondo il coordinatore potrebbero essere. 

Antropologia o Anatomia Comparata.  Si discute a lungo ed arrivano alter proposte: Da Mercuri: portare la Chim org. 

sulla magistrale, analogamente al CdS di Chimica. E’ un esame molto impegnativo per gli student, che lo 

affronterebbero in una fase di maturità dello studio con miglior profitto ed economia per il CdS. Il professore della 

materia dichiara di non essere contrario ed anzi disponibile a sperimentare questa soluzione. Alcuni sono favorevoli 

(Pittau, Lattanzi, Frau, Mercuri, Floris C., Deiana) altri decisamente contrari (Floris G., Crnjar, Salvadori, Falzoi) e il 

motivo è centrato sulla propedeuticità della Chim. Org. rispetto alla Biochimica e Genetica. Mercuri fa presente che il 

corso di Chimica generale tratta, pur senza approfondire, I composti organici del Carbonio e I legami, G. Floris sostiene 

che la Biochimica deve seguire la Chim. organica e quindi mantiene la sua contrarietà. E. Marini propone di spostare 

sulla LM Botanica ambientale. Pittau si dichiara contraria poichè una materia Eco di tipo naturalistico-applicativo è 

opportuno lasciarlo nella LT, inoltre è un corso che trova il gradimento degli studenti perchè li mette a contatto con il 

territorio e non comporta un pesante studio teorico; viene inoltre fatto notare che non vi sono I colleghi competenti ad 

esprimere un parere in merito. La discussione prosegue vivace sulle diverse ipotesi e termina con la comunicazione, 

riferita da Lattanzi, che la Prof. Fogu non è contraria allo spostamento della Botanica ambientale nella LM. Pittau 

dichiara di non essere comunque d’accordo, anche perchè bisognerebbe rivedere il pareggio dei cfu di ambito. 

Esce ML. Mercuri (ore 17.50) 

Si discute sulla ipotesi di portare la Biochimica e la Genetica nella LM in alternativa alla Botanica ambientale, in modo 

da consentire lo snellimento della LT, ma si dichiarano contrari G. Floris e Crnjar ciascuno rivendicando le 

propedeuticità rispetto alla Chim.org. e alla Biochimica. Dopo questa ampia discussione e giunta l’ora tarda, il Consiglio 

è chiamato a votare nominalmente, sui seguenti punti: 

 1-Inserimento del corso di Anatomia umana (6cfu) nella LT. 

Il Consiglio approva. Un solo voto contrario (Pittau). 

2. Modifica e approvazione offerta formativa 2013-2014	  



	  
2- Spostamento del corso modulare di Biochimica e Genetica nella LM. 

Favorevole:  Pittau P. 

Astenuti: Puddu, G.. Lattanzi P., Floris G. 

Contrari: Addis P, Crnjar R., Floris R.,  Frau F., Marini E., Salvadori S., Seu A, Coluccia E., Cruciani G., Deiana AM., 

Falzoi M., Corradini C. 

Il Consiglio non approva 

3- Spostamento della Botanica ambientale dalla LTriennale alla LMagistrale. 

Contrari: Pittau P., Seu A 

Astenuti: Puddu G. 

Favorevoli: Addis P, Crnjar R., Floris R.,  Frau F., Lattanzi P., Marini E., Salvadori S., Coluccia E., Corradini C., Cruciani 

G., Deiana AM., Falzoi M., Floris G. 

Il Consiglio approva  

Si passa a discutere criticità che si verranno a creare nella coorte 2013-14 con specifico riferimento ai RU in esubero di 

cfu erogati, che dovranno necessariamente rientrare nelle 70 ore stabilite dall’Ateneo. E. Coluccia ha dichiarato con 

mail che il Dipartimento non ha concesso la copertura di Zoologia dei Vertebrati, avendo già 7 cfu nel CL di Scienze 

Biologiche, dove è garante.  

Per I requisiti di qualità richiesti dall’Anvur, la proposta del coordinatore è la seguente: 

Sistematica dei vertebrati da CA ad AF e si assegna per contratto. 

Rilevamento e GIS, tenuto con contratto da CA diventa AF e si continua a tenere per contratto. 

Difesa delle coste, sedimentologia e geologia della Sardegna (Prof. De Muro) da AF a CA perché con docenza 

qualificata e  garanzia. 

Su questa proposta si discute, ma il Consiglio è sostanzialmente d’accordo poichè nessuna altra soluzione si intravede, 

a meno di far avere una copertura certa per Zoologia dei vertebrati. 

Il problema della mancata copertura di Diritto e legislazione ambientale pone il problema di trovare altre soluzioni quale 

la sostituzione con Pedologia (AGR/14) corso della tabella ministeriale e attivo in ateneo, ma il Consiglio suggerisce di 

insistere ulteriormente nella possibilità di tenere Diritto e Legislazione ambientale.  

L’ultimo problema che si porta alla discussione riguarda la mancata copertura di Geografia Fisica e Cartografia 

(pensionamento A. Marini). Il coordinatore propone di portare i cfu di Geografia F.C. a 12  prendendone 2 da 

insegnamenti a libera scelta (che passerebbero da 14 a 12 cfu) più 1 dalla prova finale. Per l’Offerta 2013-14 si 

potrebbe mutuarlo con Sc. Geologiche che lo impartisce annualmente: 6 cfu al 1° semestre + 6 cfu al 2° semestre. Dei 



	  
docenti, MT Melis già contattata, sarebbe d’accordo, A. Ibba non è stato interpellato perchè fuori sede Il Consiglio 

discute ed I pareri espresso sono contrastanti.  

Alle 20.00, con l’ordine del giorno ancora da esaurire, viene richiesto di chiudere la seduta. Il coordinatore fa presente 

che il Manager di Facoltà deve caricare l’Offerta nel sito di Ateneo entro venerdì, 19.01 (ore 14.00)  e la RAD entro il 

21.01 (ore 14.00).  

Su proposta di R. Crnjar il Consiglio dà mandato al Coordinatore: 

- di verificare la disponibilità del Dr. A.Ibba a mutuare  6 cfu di Cartografia con Sc.Naturali e, nel caso di un 

riscontro positivo ad introdurre le variazioni dei cfu così come proposti (6+6). 

- Di rifinire con il Manager didattico l’Offerta 13-14 alla luce delle modifiche approvate (aggiunta di 

insegnamenti, spostamenti da Triennale a Magistrale, passaggi da CA ad AF e viceversa) verificando il 

rispetto dei range di ambito disciplinare e di tipologia (BA – CA – AF). 

In totale 10 docenti Referenti per la Laurea Triennale che sono sufficienti per la copertura 2013-14 e 2014-15. Si dovrà 

andare a regime (con 12 referenti) nel 2016-17. 

 

Per quanto attiene il CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN SCIENZA DELLA NATURA 
(LM-60),  l’Offerta Formativa 13-14, con le variazioni di cui sopra, contiene 8 docenti 

garanti; il range degli AF varia da 24 a 30. La propopsta verrà sottoposta al Manager 

didattico per verificarne la consistenza. 

Alle 20 si chiude la seduta. 

 

PROSECUZIONE PER VIA TELEMATICA (18-21 gennaio 2013) 

Il Coordinatore comunica che non essendo riuscita a contattare il Dr. Ibba, non ha apportato modifiche di incremento 

all’insegnamento di Geografia Fisica, né di conseguenza variazione sui crediti a scelta e alla prova finale. Lo studio 

della distribuzione del carico didattico ha portato alla proposta che nelle due parti rispettive è stata caricata su Ateneo e 

Cineca dal Manager Didattico.  

Dal giorno 18.01.2013 al giorno 21.01.2013 è seguita una fitta corrispondenza telematica (31 scambi di mail) tra i 

consiglieri del CdS, il Coordinatore, il Manager didattico Dr.ssa G. Contu, il Presidente di Facoltà. Il Coordinatore e il 

Manager, nell’interesse del Corso di laurea e nelle ristrettezze temporali imposte dalle scadenze  (Nota del Manager 

Didattico: Le scadenze prevedevano la comunicazione entro il 15/01 alla Direzione Didattica delle Modifiche RAD per 

preparare l’istruttoria per il SA, l’invio dell’Offerta Formativa alla medesima Direzione e al Nucleo di Valutazione entro il 

21/01 e la definitiva chiusura delle Schede RAD entro il 24 gennaio. Il Consiglio di Facoltà infatti ha deliberato il 14 

gennaio e abbiamo richiesto una deroga per il vostro CCL alla Didattica in quanto dovevate riunirvi il 16/01) rifiniscono, 

senza modificare gli insegnamenti e i rispettivi cfu, ma operando necessari spostamenti per equilibrare il carico didattico 

annuale, e sempre nell’interesse degli studenti, sono giunti a una formulazione ultima dell’Offerta. Da parte del 

coordinatore si evidenzia l’importanza della sperimentazione nella distribuzione del carico delle materie ostiche agli 

studenti: spostamento della Chim. Generale e inorg. al secondo anno con conseguente spostamento della Chim org. al 



	  
terzo (1°sem.). L’obiezione di alcuni colleghi sulla propedeuticità della Chim. Org. rispetto a Biochimica e Genetica è 

soddisfatta di fatto, in quanto essendo i tre insegnamenti allo stesso anno non vi è conflitto. Vengono portate, anche 

con argomentazioni ragionevoli e rispettabili (vedi allegati, Marignani) obiezioni a variazioni introdotte: l’eliminazione 

della Botanica ambientale dalla triennale, che ha un potere accattivante e incentivante dell’interesse degli studenti, ma 

sulle decisioni chiaramente prese dal CdC non si è fatta modifica. Pareri parzialmente favorevoli sono pervenuti a 

seguito della richiesta di portare la Zoologia dei vertebrati da 6cfu a 5cfu. L’indicazione di legge e la regola del CdS è 

quella di non inserire corsi di insegnamento inferiori a 6cfu, a meno di corsi modulari (4+4 ) affini e integrativi, (3+3) 

opzionali. Il giorno 20, viene richesto al coordinatore di formulare quesiti singoli cui rispondere, non soppesando il fatto 

che i pareri maggioritari ottenuti potrebbero rendere ulteriormente difficile la composizione del quadro che deve 

rispettare molti criteri: primo tra tutti la distribuzione equilibrata del carico effettivo di studio, i requisiti di docenza e di 

qualità. Il giorno 21 (vedi Mail allegate) si chiede di convocare una seduta urgente: si è perso di vista il fatto che il 

termine fissato è già scaduto !! 

La formulazione dell’ultima proposta, nonostante gli sforzi, non riesce a rispettare tutti i requisiti a causa delle numerose 

criticità di docenza del Corso di Laurea. 

Il Coordinatore, constatata, pur nella varietà di pareri espressi, che l’Offerta è accolta, con piena responsabilità e 

nell’interesse del Corso di Laurea, procede al definitivo caricamento nel sito di Ateneo e nel sito del Cineca. 

Dalla documentazione mail (vedi allegato) riportata, sono risultati 

Favorevoli: Pittau, Lattanzi, Cruciani, Frau, Mercuri, Puddu, Crnjar, Falzoi, C. Floris. 

Parzialmente favorevoli: Salvadori, Sabatini, Floris R., Fogu, Coluccia 

Contrari: Marignani, Floris G., Marini E. 

Il 19.01.2013 alle 14.00 si chiude il caricamento presso la DD dell’Ateneo. 

Alle ore 8.33 del 21.01.2013 si chiude definitivamente con l’Accreditamento presso il CINECA. 

La Tab OFFERTA 13-14 e RAD è la seguente: 

Tabella Off.F..xlsx 

 

 



	  
ALLEGATI  

 

Da: aseu@unica.it 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 21 gennaio 2013 11:44:09 GMT+01:00 
A: Elisabetta Marini <emarini@unica.it> 
Cc: salvador@unica.it, Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it>, michela marignani <marignani@unica.it>, "Prof. Floris" 

<florisg@unica.it>, Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>, ROSALBA FLORIS <rfloris@unica.it>, Deiana 
Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, 
Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, 
Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina <fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, elisabetta.marini@gmail.com, cau@unica.it, frauf@unica.it, Nurchi Valeria 
<nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Concordo,ma aggiungo che non si può considerare di rispondere a quesiti di questa portata per via telematica: le 
sedute telematiche riguardano gli adempimenti meramente burocratici e questo ovviamente non lo è, anzi costituisce 
l'essenza del nostro essere nel e per il CdC! Oltrettutto ha perfettamente ragione Giovanna Puddu che, con la sua 
consueta saggezza e sensibilità didattica, ci ha ricordato che telematicamente ognuno di noi potrebbe, al massimo, 
esprimersi sulle "materie" di sua più stretta competenza, mentre per formarsi un'opinione che abbia un qualche 
fondamento in tutti gli altri campi, ha necessità del confronto in presenza con i propri colleghi!! Se dunque è necessario 
parlare confrontarsi ancora alla ricerca della migliore soluzione(o più probabilmente di quella meno peggio...) 
facciamolo, ma di persona! Paola ci puoi convocare anche con procedura d'urgenza, visti i tempi, ma non riduciamo 
tutto ad uno sbarrare caselle tipo "mi piace" o "non mi piace": non stiamo chiacchierando su Facebook! 
Ciao a tutti 
Alessandra 
 
Elisabetta Marini <emarini@unica.it> ha scritto: 
 
Cari Colleghi, 
 
scusatemi se intervengo di nuovo, ma vorrei far notare che la discussione in corso riguarda le modifiche all'offerta 
formativa (distribuzione dei corsi su anni e semestri, compatibilmente con l'ordinamento), non all'ordinamento (che 
definisce i settori ammissibili per ambito e lo spazio relativo ad essi cumulativamente dedicato). 
 
Le modifiche all'ordinamento sono molto urgenti e sono state già approvate dal CdC nelle ultime due riunioni: 
inserimento BIO/16 nella triennale e sostituzione GEO/02 con GEO/04 tra le affini della magistrale. Nella magistrale la 
modifica non implica un allargamento del range, mentre nella triennale sì. L'unico punto su cui discutere potrebbe 
essere di quanto. Il coordinatore, dopo aver fatto i calcoli, ha proposto un massimo di 31 crediti e io ho ribattuto con 
qualche credito in più, per tenerci un margine di manovra intorno al valore reale (si è sempre fatto così). Ma non è una 
questione vitale e l'una o l'altra soluzione può andare bene. 
 
Riguardo all'offerta formativa, alcune decisioni sono state discusse e approvate nell'ultimo CdC. Per quanto riguarda la 
Botanica ambientale, il cui valore culturale per i naturalisti credo sia unanimemente riconosciuto, è stato pensato � 
sentita Caterina Fogu � di spostare l'insegnamento  dal terzo anno della laurea triennale alla laurea magistrale. La 
scelta è stata motivata dalla volontà di alleggerire il carico didattico della triennale e dalla convinzione che il corso 
possa risultare ottimamente collocato nel nostro percorso di laurea magistrale. 
 
La restante discussione sull'offerta formativa è nuova e richiede credo una revisione da parte della prof. Pittau, almeno 
con una nuova proposta telematica che consideri le posizioni di ciascuno e le obiezioni formali. Non è un compito 
semplice e richiede da parte di tutti noi la disposizione a un dialogo sereno e obiettivo. Come suggerisce Susanna 
Salvadori, sarebbe utile (insieme all'offerta) anche un elenco di voci da votare, evitando le decisioni già prese. 
 
Elisabetta 
 



	  
 
Citando salvador@unica.it: 
 
cara Paola e cari tutti 
sto cercando di districarmi nella selva dei messaggi. Certo che questo non è argomento da riunione telematica, si 
rischia solo di peggiorare, ma in fondo siamo stati tra i primi a mandare la nostra offerta formativa, quello che è 
successo dopo, compreso l'abbandono di Alberto, ci ha costretto a questa soluzione di ripiego. A questo punto penso 
che la cosa migliore sia che Paola ci mandi pochi quesiti a cui rispondere favorevole o contrario sui punti fondamentali 
che riguardano le modifiche all'ordinamento. Mi pare che in fondo siamo vicini alla soluzione, basta che i quesiti siano 
pochi e chiari, anche perchè abbiamo già preso le decisioni più importanti venerdì 
un caro saluto a tutti 
Susanna 
Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> ha scritto: 
 
Cara collega, 
Come ho sostenuto in molte sedi, compreso il messaggio di ieri, 
l'ottimizzazione del corso di Scienze naturali richiederebbe innanzitutto 
che avessimo la piena disponibilità delle risorse necessarie in termini 
oggettivi (abbastanza docenti) e soggettivi (disponibilità dei singoli a 
considerare prioritarie le esigenze delle Scienze naturali rispetto ad 
altre cose, compresi i desiderata personali) 
Adesso siamo costretti a rincorrere e mendicare coperture, garanzie e 
mutuazioni, e si fa il pranzo con quello che si raccatta in dispensa 
Nel caso specifico da te sollevato, mi permetto di esprimere qualche 
riserva: la botanica alla triennale continua ad avere una copertura (in 
termini di crediti) equivalente alla zoologia, e superiore alle altre 
materie di base. Non capisco assolutamente perché un terzo corso di 
botanica (che certamente insegna cose interessanti ed utili) sia più 
necessario nella triennale di un terzo corso di zoologia (che viene svolto 
nella magistrale), o di un secondo corso di geologia, mineralogia, 
paleontologia ecc., che vengono svolti tutti nella magistrale, e non 
capisco come ciò priverebbe gli studenti "degli strumenti necessari per 
scegliere la laurea specialistica" (immagino tu intendessi magistrale). 
Come ha detto la nostra Presidente, è opportuno considerare le due lauree 
(triennale e magistrale) come un ciclo unico, quindi se la botanica 
ambientale viene svolta al quarto anno (primo della magistrale) anzichè al 
terzo, non mi sembra una catastrofe. Forse non è la soluzione ottimale: ma 
per quelle dobbiamo fare ancora MOLTA strada 
Saluti 
Piero Lattanzi 
 
Il giorno 18/01/13 23:14, "michela marignani" <marignani@unica.it> ha 
scritto: 
 
Gentili colleghi, 
come ultima arrivata nel corso di Scienze Naturali, non conoscendo lo 
storico del corso di laurea, non posso che concordare con le 
osservazioni del prof Lattanzi e Sabatini: per prima cosa dovremmo 
presentare un'offerta formativa coerente, altrimenti il corso perde 
qualsiasi forma di credibilità! 
Nello specifico delle mie materie (Botanica), considero utile la 
separazione Botanica generale al primo anno e Botanica sistematica al 
secondo anno, ma trovo che eliminare la Botanica ambientale alla 
Magistrale penalizzerebbe fortemente la preparazione dei naturalisti 
della triennale e li renderebbe assai deboli, senza gli strumenti 
necessari, nell'affrontare (e scegliere) qualsiasi laurea 
Specialistica per il prosieguo dei loro studi. 
Augurando un confronto sereno e costruttivo su queste questioni e 
sulle altre sollevate dai colleghi, per ora, il mio voto è contrario. 



	  
Saluti 
Michela Marignani 
 
 
Il 18 gennaio 2013 15:26, Prof. Floris <florisg@unica.it> ha scritto: 
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed 
inconcludente e mi meraviglio dato che si era arrivati ad una 
conclusione 
ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato su alcuni punti 
e la 
decisione offerta al Coordinatore era solo quella di verificare per la 
geografia e cartografia se lasciarla a 9 CFU o portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere 
proposte 
all'ultimo momento e per via telematica. E' proprio uno di quei casi in 
cui 
NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo 
dare 
l'esame prima di un altro, non discuto più. Ho ritenuto in questi quasi 
40 
anni di docenza che un insegnamento è propedeutico ad un altro per i 
contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica 
generale 
ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica 
propedeutica 
alla biochimica. Questa propedeutica alla biologia molecolare ed alla 
fisiologia. Questa propedeutica alla patologia e così via. Visto che le 
cose 
stanno diversamente secondo il Coordinatore  viva l'Italia. 
Personalmente, 
se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la 
biochimica 
in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte alquanto 
discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a 
questa 
proposta porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via 
telematica. 
Vi saluto 
 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi 
Matteo 
; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante 
Carla ; 
Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; 
pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; 
gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; 
demuros@unica.it 
; corradin@unica.it 



	  
Subject: Re: Proposta 
 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi ed 
Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa 
Locci 
della Direzione Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione: le 
propedeuticità di Biochimica e Genetica sono salve perché è sufficiente 
che 
si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà pretendere che 
l'esame di 
organica sia già dato al momento della verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di 
Elisabetta Coluccia e Susanna Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. 
Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse 
nella 
discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si 
trova in 
escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho 
lasciato 
Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici 
non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più 
maturi 



	  
e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso 
Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo 
delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di 
ambito 
ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. Terra 
rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli 
insegnamento 
senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e dovranno essere 
banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella 
scelta 
degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali 
affini, ma 
se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al primo che al 
secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente 
Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una 
metodologia da utilizzare anche nelle discipline ecologiche 
applicative 
(vedi i corsi di Conservazione ��., e di Biodiversità ��), ha senso 
apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle 
Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho 
accennato 
per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale dell'inserimento 
di 
Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. 
approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di 
ortografia 
 
e forma. 
 
 



	  
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
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Da: Elisabetta Marini <emarini@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 20 gennaio 2013 20:24:05 GMT+01:00 
A: salvador@unica.it 
Cc: Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it>, michela marignani <marignani@unica.it>, "Prof. Floris" <florisg@unica.it>, 

Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>, ROSALBA FLORIS <rfloris@unica.it>, Deiana Mariolina 
<adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, 
Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, 
Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina <fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, elisabetta.marini@gmail.com, cau@unica.it, frauf@unica.it, Nurchi Valeria 
<nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Cari Colleghi, 
 
scusatemi se intervengo di nuovo, ma vorrei far notare che la discussione in corso riguarda le modifiche all'offerta 
formativa (distribuzione dei corsi su anni e semestri, compatibilmente con l'ordinamento), non all'ordinamento (che 
definisce i settori ammissibili per ambito e lo spazio relativo ad essi cumulativamente dedicato). 
 
Le modifiche all'ordinamento sono molto urgenti e sono state già approvate dal CdC nelle ultime due riunioni: 
inserimento BIO/16 nella triennale e sostituzione GEO/02 con GEO/04 tra le affini della magistrale. Nella magistrale la 
modifica non implica un allargamento del range, mentre nella triennale sì. L'unico punto su cui discutere potrebbe 
essere di quanto. Il coordinatore, dopo aver fatto i calcoli, ha proposto un massimo di 31 crediti e io ho ribattuto con 
qualche credito in più, per tenerci un margine di manovra intorno al valore reale (si è sempre fatto così). Ma non è una 
questione vitale e l'una o l'altra soluzione può andare bene. 
 
Riguardo all'offerta formativa, alcune decisioni sono state discusse e approvate nell'ultimo CdC. Per quanto riguarda la 
Botanica ambientale, il cui valore culturale per i naturalisti credo sia unanimemente riconosciuto, è stato pensato � 
sentita Caterina Fogu � di spostare l'insegnamento  dal terzo anno della laurea triennale alla laurea magistrale. La 
scelta è stata motivata dalla volontà di alleggerire il carico didattico della triennale e dalla convinzione che il corso 
possa risultare ottimamente collocato nel nostro percorso di laurea magistrale. 
 
La restante discussione sull'offerta formativa è nuova e richiede credo una revisione da parte della prof. Pittau, almeno 
con una nuova proposta telematica che consideri le posizioni di ciascuno e le obiezioni formali. Non è un compito 
semplice e richiede da parte di tutti noi la disposizione a un dialogo sereno e obiettivo. Come suggerisce Susanna 
Salvadori, sarebbe utile (insieme all'offerta) anche un elenco di voci da votare, evitando le decisioni già prese. 
 
Elisabetta 
 
 
Citando salvador@unica.it: 
 
cara Paola e cari tutti 
sto cercando di districarmi nella selva dei messaggi. Certo che questo non è argomento da riunione telematica, si 
rischia solo di peggiorare, ma in fondo siamo stati tra i primi a mandare la nostra offerta formativa, quello che è 
successo dopo, compreso l'abbandono di Alberto, ci ha costretto a questa soluzione di ripiego. A questo punto penso 
che la cosa migliore sia che Paola ci mandi pochi quesiti a cui rispondere favorevole o contrario sui punti fondamentali 
che riguardano le modifiche all'ordinamento. Mi pare che in fondo siamo vicini alla soluzione, basta che i quesiti siano 
pochi e chiari, anche perchè abbiamo già preso le decisioni più importanti venerdì 
un caro saluto a tutti 
Susanna 
Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> ha scritto: 
 



	  
Cara collega, 
Come ho sostenuto in molte sedi, compreso il messaggio di ieri, 
l'ottimizzazione del corso di Scienze naturali richiederebbe innanzitutto 
che avessimo la piena disponibilità delle risorse necessarie in termini 
oggettivi (abbastanza docenti) e soggettivi (disponibilità dei singoli a 
considerare prioritarie le esigenze delle Scienze naturali rispetto ad 
altre cose, compresi i desiderata personali) 
Adesso siamo costretti a rincorrere e mendicare coperture, garanzie e 
mutuazioni, e si fa il pranzo con quello che si raccatta in dispensa 
Nel caso specifico da te sollevato, mi permetto di esprimere qualche 
riserva: la botanica alla triennale continua ad avere una copertura (in 
termini di crediti) equivalente alla zoologia, e superiore alle altre 
materie di base. Non capisco assolutamente perché un terzo corso di 
botanica (che certamente insegna cose interessanti ed utili) sia più 
necessario nella triennale di un terzo corso di zoologia (che viene svolto 
nella magistrale), o di un secondo corso di geologia, mineralogia, 
paleontologia ecc., che vengono svolti tutti nella magistrale, e non 
capisco come ciò priverebbe gli studenti "degli strumenti necessari per 
scegliere la laurea specialistica" (immagino tu intendessi magistrale). 
Come ha detto la nostra Presidente, è opportuno considerare le due lauree 
(triennale e magistrale) come un ciclo unico, quindi se la botanica 
ambientale viene svolta al quarto anno (primo della magistrale) anzichè al 
terzo, non mi sembra una catastrofe. Forse non è la soluzione ottimale: ma 
per quelle dobbiamo fare ancora MOLTA strada 
Saluti 
Piero Lattanzi 
 
Il giorno 18/01/13 23:14, "michela marignani" <marignani@unica.it> ha 
scritto: 
 
Gentili colleghi, 
come ultima arrivata nel corso di Scienze Naturali, non conoscendo lo 
storico del corso di laurea, non posso che concordare con le 
osservazioni del prof Lattanzi e Sabatini: per prima cosa dovremmo 
presentare un'offerta formativa coerente, altrimenti il corso perde 
qualsiasi forma di credibilità! 
Nello specifico delle mie materie (Botanica), considero utile la 
separazione Botanica generale al primo anno e Botanica sistematica al 
secondo anno, ma trovo che eliminare la Botanica ambientale alla 
Magistrale penalizzerebbe fortemente la preparazione dei naturalisti 
della triennale e li renderebbe assai deboli, senza gli strumenti 
necessari, nell'affrontare (e scegliere) qualsiasi laurea 
Specialistica per il prosieguo dei loro studi. 
Augurando un confronto sereno e costruttivo su queste questioni e 
sulle altre sollevate dai colleghi, per ora, il mio voto è contrario. 
Saluti 
Michela Marignani 
 
 
Il 18 gennaio 2013 15:26, Prof. Floris <florisg@unica.it> ha scritto: 
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed 
inconcludente e mi meraviglio dato che si era arrivati ad una 
conclusione 
ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato su alcuni punti 
e la 
decisione offerta al Coordinatore era solo quella di verificare per la 
geografia e cartografia se lasciarla a 9 CFU o portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere 
proposte 



	  
all'ultimo momento e per via telematica. E' proprio uno di quei casi in 
cui 
NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo 
dare 
l'esame prima di un altro, non discuto più. Ho ritenuto in questi quasi 
40 
anni di docenza che un insegnamento è propedeutico ad un altro per i 
contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica 
generale 
ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica 
propedeutica 
alla biochimica. Questa propedeutica alla biologia molecolare ed alla 
fisiologia. Questa propedeutica alla patologia e così via. Visto che le 
cose 
stanno diversamente secondo il Coordinatore  viva l'Italia. 
Personalmente, 
se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la 
biochimica 
in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte alquanto 
discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a 
questa 
proposta porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via 
telematica. 
Vi saluto 
 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi 
Matteo 
; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante 
Carla ; 
Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; 
pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; 
gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; 
demuros@unica.it 
; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi ed 
Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa 
Locci 
della Direzione Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione: le 
propedeuticità di Biochimica e Genetica sono salve perché è sufficiente 
che 
si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà pretendere che 
l'esame di 



	  
organica sia già dato al momento della verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di 
Elisabetta Coluccia e Susanna Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. 
Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse 
nella 
discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si 
trova in 
escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho 
lasciato 
Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici 
non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più 
maturi 
e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso 
Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo 
delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di 
ambito 
ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. Terra 



	  
rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli 
insegnamento 
senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e dovranno essere 
banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella 
scelta 
degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali 
affini, ma 
se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al primo che al 
secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente 
Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una 
metodologia da utilizzare anche nelle discipline ecologiche 
applicative 
(vedi i corsi di Conservazione ��., e di Biodiversità ��), ha senso 
apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle 
Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho 
accennato 
per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale dell'inserimento 
di 
Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. 
approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di 
ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 



	  
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________ Informazioni da ESET NOD32 Antivirus, versione del database 
delle 
firme digitali 7906 (20130118) __________ 
 
Il messaggio è stato controllato da ESET NOD32 Antivirus. 
 
www.nod32.it 
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Electronic publication in Anthropology: 
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Da: "Grazia Contu" <grazia.contu@amm.unica.it> 
Oggetto: Re: Fwd: Proposta 
Data: 20 gennaio 2013 19:08:49 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com> 



	  
 
Gent.ma Prof.ssa Pittau, 
Le disturbo ancora perchè ho appena terminato la verifica in RAD dell 
proposta di offerta formativa per la LM e ci sono varie cose che non 
tornato. 
A parte Igiene applicata che è un MED/42 e non 43 (ma penso sia un refuso) 
gli altri sono problemi più gravi da risolvere. 
Innanzitutto il limite minimo di CFU per l'ambito delle discipline 
biologiche caratterizzanti è 12 e noi ne abbiamo solo 9 per il BIO/08. 
Inoltre con questa offerta i CFU delle affini sono passati da un massimo 
di 24 ad un massimo di 30. Se siete consapevoli di questo fatto posso 
ampliare il range, ma bisognerà prevedere qualche altra attività formativa 
da erogare per quanto riguarda le discipline biologiche caratterizzanti 
una volta che si scioglie il range dei crediti nella fase di OFF.F. 
Resto a disposizione per eventuali chiarimenti. 
Cordiali saluti, 
Grazia 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
Inizio messaggio inoltrato: 
 
Da: Paola Pittau <pittaup@unica.it> 
Oggetto: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 09:44:33 GMT+01:00 
A: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto 
<crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, Falzoi Matteo 
<m.falzoi@unica.it>, Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Marini Elisabetta 
<emarini@unica.it>, Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu 
Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, 
Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, 
pillolag@unica.it, Puddu Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca 
Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina <fogu@unica.it>, 
gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, elisabetta.marini@gmail.com, Michela 
Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, frauf@unica.it, 
lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, 
demuros@unica.it, corradin@unica.it 
 
Carissimi colleghi, 
 



	  
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse 
nella discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova 
in escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho 
lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più 
maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di 
ambito ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. 
Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli 
insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e 
dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella 
scelta degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali 
affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al 
primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. 
Solamente  Rilevamento territoriale e Gis è stato indicato al primo anno 
perché, essendo una metodologia da utilizzare anche nelle discipline 
ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di 
Biodiversità ……), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho 
accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 
2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 



	  
 
e forma. 
 
 
Credenziali: 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________________________ 
Dr.ssa Grazia Contu 
Coordinatore Didattico Facoltà di Farmacia 
Università degli Studi di Cagliari 
Via Ospedale 72, 09124 Cagliari 
Tel. +39 070 675 8603 
grazia.contu@amm.unica.it 
 
 
Da: salvador@unica.it 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 20 gennaio 2013 19:08:44 GMT+01:00 
A: Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> 
Cc: michela marignani <marignani@unica.it>, "Prof. Floris" <florisg@unica.it>, Paola Pittau 

<paolapittau@gmail.com>, ROSALBA FLORIS <rfloris@unica.it>, Deiana Mariolina 
<adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Marini Elisabetta 
<emarini@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu 
Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu 
Caterina <fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, cau@unica.it, frauf@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, 
gcrucian@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
cara Paola e cari tutti 
sto cercando di districarmi nella selva dei messaggi. Certo che questo non è argomento da 
riunione telematica, si rischia solo di peggiorare, ma in fondo siamo stati tra i primi a mandare la 



	  
nostra offerta formativa, quello che è successo dopo, compreso l'abbandono di Alberto, ci ha 
costretto a questa soluzione di ripiego. A questo punto penso che la cosa migliore sia che Paola ci 
mandi pochi quesiti a cui rispondere favorevole o contrario sui punti fondamentali che riguardano 
le modifiche all'ordinamento. Mi pare che in fondo siamo vicini alla soluzione, basta che i quesiti 
siano pochi e chiari, anche perchè abbiamo già preso le decisioni più importanti venerdì 
un caro saluto a tutti 
Susanna 
Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> ha scritto: 
 
Cara collega, 
Come ho sostenuto in molte sedi, compreso il messaggio di ieri, 
l'ottimizzazione del corso di Scienze naturali richiederebbe innanzitutto 
che avessimo la piena disponibilità delle risorse necessarie in termini 
oggettivi (abbastanza docenti) e soggettivi (disponibilità dei singoli a 
considerare prioritarie le esigenze delle Scienze naturali rispetto ad 
altre cose, compresi i desiderata personali) 
Adesso siamo costretti a rincorrere e mendicare coperture, garanzie e 
mutuazioni, e si fa il pranzo con quello che si raccatta in dispensa 
Nel caso specifico da te sollevato, mi permetto di esprimere qualche 
riserva: la botanica alla triennale continua ad avere una copertura (in 
termini di crediti) equivalente alla zoologia, e superiore alle altre 
materie di base. Non capisco assolutamente perché un terzo corso di 
botanica (che certamente insegna cose interessanti ed utili) sia più 
necessario nella triennale di un terzo corso di zoologia (che viene svolto 
nella magistrale), o di un secondo corso di geologia, mineralogia, 
paleontologia ecc., che vengono svolti tutti nella magistrale, e non 
capisco come ciò priverebbe gli studenti "degli strumenti necessari per 
scegliere la laurea specialistica" (immagino tu intendessi magistrale). 
Come ha detto la nostra Presidente, è opportuno considerare le due lauree 
(triennale e magistrale) come un ciclo unico, quindi se la botanica 
ambientale viene svolta al quarto anno (primo della magistrale) anzichè al 
terzo, non mi sembra una catastrofe. Forse non è la soluzione ottimale: ma 
per quelle dobbiamo fare ancora MOLTA strada 
Saluti 
Piero Lattanzi 
 
Il giorno 18/01/13 23:14, "michela marignani" <marignani@unica.it> ha 
scritto: 
 
Gentili colleghi, 
come ultima arrivata nel corso di Scienze Naturali, non conoscendo lo 
storico del corso di laurea, non posso che concordare con le 
osservazioni del prof Lattanzi e Sabatini: per prima cosa dovremmo 
presentare un'offerta formativa coerente, altrimenti il corso perde 
qualsiasi forma di credibilità! 
Nello specifico delle mie materie (Botanica), considero utile la 
separazione Botanica generale al primo anno e Botanica sistematica al 
secondo anno, ma trovo che eliminare la Botanica ambientale alla 
Magistrale penalizzerebbe fortemente la preparazione dei naturalisti 
della triennale e li renderebbe assai deboli, senza gli strumenti 
necessari, nell'affrontare (e scegliere) qualsiasi laurea 
Specialistica per il prosieguo dei loro studi. 
Augurando un confronto sereno e costruttivo su queste questioni e 
sulle altre sollevate dai colleghi, per ora, il mio voto è contrario. 
Saluti 
Michela Marignani 



	  
 
 
Il 18 gennaio 2013 15:26, Prof. Floris <florisg@unica.it> ha scritto: 
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed 
inconcludente e mi meraviglio dato che si era arrivati ad una 
conclusione 
ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato su alcuni punti 
e la 
decisione offerta al Coordinatore era solo quella di verificare per la 
geografia e cartografia se lasciarla a 9 CFU o portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere 
proposte 
all'ultimo momento e per via telematica. E' proprio uno di quei casi in 
cui 
NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo 
dare 
l'esame prima di un altro, non discuto più. Ho ritenuto in questi quasi 
40 
anni di docenza che un insegnamento è propedeutico ad un altro per i 
contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica 
generale 
ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica 
propedeutica 
alla biochimica. Questa propedeutica alla biologia molecolare ed alla 
fisiologia. Questa propedeutica alla patologia e così via. Visto che le 
cose 
stanno diversamente secondo il Coordinatore  viva l'Italia. 
Personalmente, 
se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la 
biochimica 
in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte alquanto 
discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a 
questa 
proposta porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via 
telematica. 
Vi saluto 
 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi 
Matteo 
; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante 
Carla ; 
Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; 
pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; 
gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; 
demuros@unica.it 



	  
; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi ed 
Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa 
Locci 
della Direzione Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione: le 
propedeuticità di Biochimica e Genetica sono salve perché è sufficiente 
che 
si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà pretendere che 
l'esame di 
organica sia già dato al momento della verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di 
Elisabetta Coluccia e Susanna Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. 
Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse 
nella 
discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si 
trova in 
escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho 
lasciato 
Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 



	  
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici 
non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più 
maturi 
e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso 
Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo 
delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di 
ambito 
ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. Terra 
rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli 
insegnamento 
senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e dovranno essere 
banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella 
scelta 
degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali 
affini, ma 
se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al primo che al 
secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente 
Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una 
metodologia da utilizzare anche nelle discipline ecologiche 
applicative 
(vedi i corsi di Conservazione ŠŠ., e di Biodiversità ŠŠ), ha senso 
apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle 
Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho 
accennato 
per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale dell'inserimento 
di 
Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. 
approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 



	  
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di 
ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________ Informazioni da ESET NOD32 Antivirus, versione del database 
delle 
firme digitali 7906 (20130118) __________ 
 
Il messaggio è stato controllato da ESET NOD32 Antivirus. 
 
www.nod32.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Da: "Grazia Contu" <grazia.contu@amm.unica.it> 
Oggetto: Re: Fwd: Proposta 
Data: 20 gennaio 2013 18:53:19 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com> 
 
Gent.ma Prof.ssa Pittau, 
Le chiedo cortesemente di farmi sapere al più presto se posso chiudere le 



	  
RAD dei due corsi di laurea entro domani mattina, ovvero se la Sua 
proposta di offerta formativa è stata approvata dal CCL. 
Sono obbligata ad inviare l'omissis del verbale del CdF con delibera 
dell'offerta formativa di tutti i CdS e le relative tabelle complete, 
oltre alle modifiche apportate alle RAD, entro la mattinata di domani. 
Inoltre alle 12 ho una riunione in Direzione Didattica e per quell'ora 
preferirei aver terminato tutto. 
Mi dispiace metterLe tanta fretta, ma Le assicuro che non è più possibile 
temporeggiare ancora perchè rischiamo di non far partire l'offerta dei 
corsi di laurea per il prossimo anno accademico. 
Ho provveduto ad inserire nella RA della LM il SSD GEO/04 tra le affini ma 
è necessario modificare leggermente le motivazioni che attualmente sono 
inserite nella RAD riferendole anche a questo settore. 
Le invio di seguito ciò che c'è scritto nella vecchia RAD. La prego di 
inviarmi al più presto (sempre entro domani mattina) il testo con le 
variazioni da apportare. 
 
"Motivazioni dell'inserimento nelle attività affini di settori previsti 
dalla classe o Note attività affini 
(AGR/14   BIO/03   BIO/05   BIO/07   BIO/08   GEO/01   GEO/02   GEO/04   
GEO/06   GEO/08   GEO/09   ) 
Modifica Testo 
Visualizza testo ridotto 
Le attività affini e integrative includono settori scientifico 
disciplinari già previsti per le attività caratterizzanti. 
Questi vengono tuttavia proposti perché trattano tematiche integrative e 
utilizzano strumenti metodologici diversi rispetto a quelli degli 
insegnamenti caratterizzanti. Si tratta in particolare di integrazioni 
culturali interdisciplinari relative al contesto ambientale regionale e 
alla comunicazione naturalistica. Gli strumenti didattici prevedono 
esperienze dirette sul territorio, anche a carattere interdisciplinare 
(AGR/14, BIO/03, BIO/07, BIO/08, GEO/01, GEO/02, GEO/06, GEO/08, GEO/09), 
con l'utilizzo di metodologie di monitoraggio ambientale più 
specialistiche rispetto a quelle già trattate (BIO/03, BIO/07, GEO/02, 
GEO/06, GEO/08), e con l'acquisizione di tecniche tradizionali e 
innovative di comunicazione scientifica, inclusi elementi di museologia 
(BIO/03, BIO/05, BIO/08, GEO/01, GEO/09). 
Questa scelta è stata realizzata in considerazione dei risultati 
dell'esperienza didattica maturata localmente e perché la Tabella della 
Classe delle Lauree Magistrali in Scienze della Natura include tutti i 
settori di interesse tra i caratterizzanti (83 SSD)." 
 
Attendo una Sua risposta. 
Cordiali saluti, 
Grazia 
 
 
Credenziali: 
NU: PTTPLA50 
PW: MIRAMAREH118 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 



	  
pittaup@unica.it 
Inizio messaggio inoltrato: 
Da: Paola Pittau <pittaup@unica.it> 
Oggetto: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 09:44:33 GMT+01:00 
A: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto 
<crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, Falzoi Matteo 
<m.falzoi@unica.it>, Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Marini Elisabetta 
<emarini@unica.it>, Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu 
Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, 
Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, 
pillolag@unica.it, Puddu Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, 
Francesca 
Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina <fogu@unica.it>, 
gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, elisabetta.marini@gmail.com, Michela 
Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, frauf@unica.it, 
lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, 
demuros@unica.it, corradin@unica.it 
Carissimi colleghi, 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. 
Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse 
nella discussione della serata dell'altro ieri. 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova 
in escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho 
lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici 
non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più 
maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso 
Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo 
delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di 
ambito ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. 
Terra rimangono inalterate. 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli 
insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e 
dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. Credo 
sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta 
degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali 
affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al 
primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. 



	  
Solamente  Rilevamento territoriale e Gis è stato indicato al primo 
anno 
perché, essendo una metodologia da utilizzare anche nelle discipline 
ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di 
Biodiversità ……), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho 
accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 
2° e 3° anno. 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. 
approvazione 
dello schema. 
Invio a tutti un caro saluto, 
Paola 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
e forma. 
Credenziali: 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
__________________________________________ 
Dr.ssa Grazia Contu 
Coordinatore Didattico Facoltà di Farmacia 
Università degli Studi di Cagliari 
Via Ospedale 72, 09124 Cagliari 
Tel. +39 070 675 8603 
grazia.contu@amm.unica.it 
 
 
 
Da: "Gabriele Cruciani" <gcrucian@alice.it> 
Oggetto: R: Proposta 
Data: 19 gennaio 2013 10:56:10 GMT+01:00 
A: "'Pierfranco Lattanzi'" <lattanzp@unica.it>, "'michela marignani'" <marignani@unica.it>, "'Prof. 

Floris'" <florisg@unica.it> 
Cc: "'Paola Pittau'" <paolapittau@gmail.com>, "'ROSALBA FLORIS'" <rfloris@unica.it>, "'Deiana 

Mariolina'" <adeiana@unica.it>, "'Crnjar Roberto'" <crnjar@unica.it>, "'Mazzucchi Francesco'" 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, "'Falzoi Matteo'" <m.falzoi@unica.it>, "'Marini Elisabetta'" 
<emarini@unica.it>, "'Salvadori Susanna'" <salvador@unica.it>, "'Seu Alessandra'" 
<aseu@unica.it>, "'Mercante Carla'" <carlamercante@hotmail.it>, "'Deiana Luca'" 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, "'Sabatini Andrea'" <asabati@unica.it>, "'Polo Maria'" 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, "'Puddu Giovanna'" 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, "'Francesca Schirru'" <Laboraula16@unica.it>, "'Fogu 
Caterina'" <fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "'Cotza Roberto'" 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, <coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "'Macaluso 



	  
Giovanni'" <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, 
<cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, "'Nurchi Valeria'" <nurchi@unica.it>, "'Floris Costantino'" 
<cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Cari Colleghi,  
Sono completamente d'accordo con le osservazioni di Piero riguardo la propedeuticità delle 
materie di insegnamento.  
In un arco di tempo ridotto come quello di un corso di Laurea triennale, alcune materie devono 
essere erogate  
in parziale o totale sovrapposizione con le materie per le quali esse sono propedeutiche.  
Comunque, nel complesso, la proposta di Paola mi sembra che rispecchi le varie osservazioni 
emerse durante il Consiglio di mercoledì. 
Gabriele  
 
 
 
-----Messaggio originale----- 
Da: Pierfranco Lattanzi [mailto:lattanzp@unica.it]  
Inviato: 19 January 2013 09:24 
A: michela marignani; Prof. Floris 
Cc: Paola Pittau; ROSALBA FLORIS; Deiana Mariolina; Crnjar Roberto; Mazzucchi Francesco; 
Falzoi Matteo; Marini Elisabetta; Salvadori Susanna; Seu Alessandra; Mercante Carla; Deiana 
Luca; Sabatini Andrea; Polo Maria; floris@unica.it; pillolag@unica.it; Puddu Giovanna; Francesca 
Schirru; Fogu Caterina; gloj@unica.it; Cotza Roberto; coluccia@unica.it; addisp@unica.it; 
Macaluso Giovanni; elisabetta.marini@gmail.com; cau@unica.it; frauf@unica.it; Nurchi Valeria; 
gcrucian@unica.it; Floris Costantino; demuros@unica.it; corradin@unica.it 
Oggetto: Re: Proposta 
 
Cara collega, 
Come ho sostenuto in molte sedi, compreso il messaggio di ieri, l'ottimizzazione del corso di 
Scienze naturali richiederebbe innanzitutto che avessimo la piena disponibilità delle risorse 
necessarie in termini oggettivi (abbastanza docenti) e soggettivi (disponibilità dei singoli a 
considerare prioritarie le esigenze delle Scienze naturali rispetto ad altre cose, compresi i 
desiderata personali) Adesso siamo costretti a rincorrere e mendicare coperture, garanzie e 
mutuazioni, e si fa il pranzo con quello che si raccatta in dispensa Nel caso specifico da te 
sollevato, mi permetto di esprimere qualche 
riserva: la botanica alla triennale continua ad avere una copertura (in termini di crediti) equivalente 
alla zoologia, e superiore alle altre materie di base. Non capisco assolutamente perché un terzo 
corso di botanica (che certamente insegna cose interessanti ed utili) sia più necessario nella 
triennale di un terzo corso di zoologia (che viene svolto nella magistrale), o di un secondo corso di 
geologia, mineralogia, paleontologia ecc., che vengono svolti tutti nella magistrale, e non capisco 
come ciò priverebbe gli studenti "degli strumenti necessari per scegliere la laurea specialistica" 
(immagino tu intendessi magistrale). 
Come ha detto la nostra Presidente, è opportuno considerare le due lauree (triennale e 
magistrale) come un ciclo unico, quindi se la botanica ambientale viene svolta al quarto anno 
(primo della magistrale) anzichè al terzo, non mi sembra una catastrofe. Forse non è la soluzione 
ottimale: ma per quelle dobbiamo fare ancora MOLTA strada Saluti Piero Lattanzi 
 
Il giorno 18/01/13 23:14, "michela marignani" <marignani@unica.it> ha 
scritto: 
 
Gentili colleghi, 
come ultima arrivata nel corso di Scienze Naturali, non conoscendo lo  
storico del corso di laurea, non posso che concordare con le  
osservazioni del prof Lattanzi e Sabatini: per prima cosa dovremmo  
presentare un'offerta formativa coerente, altrimenti il corso perde  



	  
qualsiasi forma di credibilità! 
Nello specifico delle mie materie (Botanica), considero utile la  
separazione Botanica generale al primo anno e Botanica sistematica al  
secondo anno, ma trovo che eliminare la Botanica ambientale alla  
Magistrale penalizzerebbe fortemente la preparazione dei naturalisti  
della triennale e li renderebbe assai deboli, senza gli strumenti  
necessari, nell'affrontare (e scegliere) qualsiasi laurea Specialistica  
per il prosieguo dei loro studi. 
Augurando un confronto sereno e costruttivo su queste questioni e sulle  
altre sollevate dai colleghi, per ora, il mio voto è contrario. 
Saluti 
Michela Marignani 
 
 
Il 18 gennaio 2013 15:26, Prof. Floris <florisg@unica.it> ha scritto: 
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed   
inconcludente e mi meraviglio dato che si era arrivati ad una  
conclusione  ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato su  
alcuni punti e la  decisione offerta al Coordinatore era solo quella  
di verificare per la  geografia e cartografia se lasciarla a 9 CFU o  
portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere  
proposte  all'ultimo momento e per via telematica. E' proprio uno di  
quei casi in cui  NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo  
dare  l'esame prima di un altro, non discuto più. Ho ritenuto in  
questi quasi 
40 
anni di docenza che un insegnamento è propedeutico ad un altro per i   
contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica  
generale  ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica  
propedeutica  alla biochimica. Questa propedeutica alla biologia  
molecolare ed alla  fisiologia. Questa propedeutica alla patologia e  
così via. Visto che le cose  stanno diversamente secondo il  
Coordinatore  viva l'Italia. 
Personalmente, 
se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la  
biochimica  in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte  
alquanto  discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a  
questa  proposta porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via  
telematica. 
Vi saluto 
 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi  
Matteo  ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ;  
Mercante Carla ;  Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ;  
floris@unica.it ;  pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca  
Schirru ; Fogu Caterina ;  gloj@unica.it ; Cotza Roberto ;  
coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ;  Macaluso Giovanni ;  



	  
elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ;  cau@unica.it ;  
frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ;   
gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ;  
demuros@unica.it  ; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi  
ed Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa  
Locci  della Direzione Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione:  
le  propedeuticità di Biochimica e Genetica sono salve perché è  
sufficiente che  si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà  
pretendere che l'esame di  organica sia già dato al momento della  
verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di  
Elisabetta Coluccia e Susanna Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente Scienze  
Antropologiche Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. 
Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse  
nella  discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si  
trova in  escursione da giorni con gli studenti, e non è  
raggiungibile, ho lasciato  Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami  
ostici non  al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli  
affrontare essendo più maturi  e, speriamo, iù motivati. 



	  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso 
Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo  
delle  discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le  
altre: di ambito  ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle  
di ambito  Sc. Terra  rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per  
evitare  che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno.  
Gli insegnamento  senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF  
sono e dovranno essere  banditi a contratto; gli altri non hanno  
variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella  
scelta  degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli  
opzionali affini, ma  se hanno la facoltà di sceglierli  
indistintamente sia al primo che al  secondo anno, praticamente li  
frequenteranno tutti. Solamente Rilevamento  territoriale e Gis è  
stato indicato al primo anno perché, essendo una  metodologia da  
utilizzare anche nelle discipline ecologiche applicative  (vedi i  
corsi di Conservazione ŠŠ., e di Biodiversità ŠŠ), ha senso   
apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle  
Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e  
vi chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che  
invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside.  
Variazioni  nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di  
cui vi ho accennato  per gli ambiti, riguardano la motivazione  
culturale dell'inserimento di  Anatomia umana e lo spostamento del  
blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. 
approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di  
ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 



	  
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology Chemical and Geosciences  
Department Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali via  
Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy pittaup@unica.it 
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Da: giovanna puddu <giovanna.puddu@ca.infn.it> 
Oggetto: Re: Proposta o meglio PROPOSTE! 
Data: 19 gennaio 2013 09:59:42 GMT+01:00 
A: Pittaup <pittaup@unica.it> 
Cc: Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it>, michela marignani <marignani@unica.it>, "Prof. 

Floris" <florisg@unica.it>, Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>, ROSALBA FLORIS 
<rfloris@unica.it>, Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, 
Mazzucchi Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, 
Marini Elisabetta <emarini@unica.it>, Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu 
Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, Polo Maria 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, Francesca Schirru 
<laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina <fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, Cotza Roberto 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, <coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, <cau@unica.it>, 
<frauf@unica.it>, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, Floris Costantino 
<cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
 
Cara Paola e colleghi tutti di Scienze Naturali, 
innanzitutto mi scuso per non aver avuto modo ieri di vedere la posta elettronica! 
Così stamattina ho trovato la caterva di messaggi col soggetto Proposta 
e sto cercando da più di un'ora di capirci qualcosa...compresa la sequenza delle 
proposte e controproposte (visto che forse gli orologi dei nostri PC o iPod o varie diavolerie 



	  
telematiche 
non sono sincronizzati!). 
Sono nel Corso di Laurea di Scienze Naturali (a parte un anno) dal 1992 
con vari cappelli (PA, PO, afferente, non afferente, carico istituzionale, 
affidamento gratuito, corso mutuato) ma, cappello a parte, ho sempre cercato 
di capire per quanto possibile con il taglio della mia preparazione, le 
problematiche disciplinari del corso e la difficoltà di affrontarle stando nelle 
maglie dell'iradidio di ordinamenti burocratici che ci stanno stritolando. 
Concordo con l'analisi che le risorse sono poche e in gran parte 'non affezionate'... 
ma è anche vero che di questi tempi ci vuole poco a ragionare nell'ottica di cercare di 
sopravvivere e 
far sopravvivere le proprie discipline e quelle della propria area...e non 
sempre solo per egoismo corporativo. Comunque anche quello c'e' e c'e' sempre stato... 
ma in tempi duri come questo la guerra tra poveri peggiora. 
Questo non è una giustificazione per nessuno e penso dobbiamo fare uno sforzo... 
per il bene del corso e degli studenti in particolare. Sono molto sensibile al tema delle 
priorità e del coordinamento di programmi e calendari...ma davvero penso che su questo 
dobbiamo fare uno sforzo per far 'fittare cose non fittabili' e cercare di raggiungere 
una situazione 'migliore possibile' in un contesto 'fortemente sfavorevole'. 
Per quanto riguarda le materie di base Matematica, Fisica e Chimica ritengo che 
lo spostamento di Chimica Inorganica al II semestre del I anno (come approvato anche da Maria 
Laura Mercuri) sia una scelta positiva. Mat e Fis sono distribuiti sui 2 semestri e 
gli studenti arrivano in condizioni di conoscenze di base inimmaginabili (lo sapete già...) anche 
per quanto riguarda la capacità di gestire più materie contemporaneamente (vedi problema 
delle assenze vs prove in itinere). Per quanto riguarda Fisica il primo semestre è molto 
più pesante del secondo e iniziare Chimica quando hanno già ingranato con Fisica penso 
potrebbe giovare anche a Chimica. Non tanto per i contenuti ma soprattutto per 
il metodo di frequenza e studio. 
Percio' mi esprimo a favore di questo spostamento. 
Ovviamente non entro nel merito di tutti gli altri spostamenti con una votazione di 
tipo telematico, mi è già difficile farlo 'di presenza' ma solo in quella modalità, 
sentendo i colleghi me la sento, talvolta, di esprimere un voto favorevole o contrario. 
Percio' su tutti gli altri spostamenti 'mi astengo' (telematicamente). 
 
                               Cordiali saluti a tutti 
                                     Giovanna Puddu 
                                          Giovanna Puddu 
 
 
 
Il 2013-01-19 09:24 Pierfranco Lattanzi ha scritto: 
Cara collega, 
Come ho sostenuto in molte sedi, compreso il messaggio di ieri, 
l'ottimizzazione del corso di Scienze naturali richiederebbe innanzitutto 
che avessimo la piena disponibilità delle risorse necessarie in termini 
oggettivi (abbastanza docenti) e soggettivi (disponibilità dei singoli a 
considerare prioritarie le esigenze delle Scienze naturali rispetto ad 
altre cose, compresi i desiderata personali) 
Adesso siamo costretti a rincorrere e mendicare coperture, garanzie e 
mutuazioni, e si fa il pranzo con quello che si raccatta in dispensa 
Nel caso specifico da te sollevato, mi permetto di esprimere qualche 
riserva: la botanica alla triennale continua ad avere una copertura (in 
termini di crediti) equivalente alla zoologia, e superiore alle altre 
materie di base. Non capisco assolutamente perché un terzo corso di 
botanica (che certamente insegna cose interessanti ed utili) sia più 
necessario nella triennale di un terzo corso di zoologia (che viene svolto 



	  
nella magistrale), o di un secondo corso di geologia, mineralogia, 
paleontologia ecc., che vengono svolti tutti nella magistrale, e non 
capisco come ciò priverebbe gli studenti "degli strumenti necessari per 
scegliere la laurea specialistica" (immagino tu intendessi magistrale). 
Come ha detto la nostra Presidente, è opportuno considerare le due lauree 
(triennale e magistrale) come un ciclo unico, quindi se la botanica 
ambientale viene svolta al quarto anno (primo della magistrale) anzichè al 
terzo, non mi sembra una catastrofe. Forse non è la soluzione ottimale: ma 
per quelle dobbiamo fare ancora MOLTA strada 
Saluti 
Piero Lattanzi 
 
Il giorno 18/01/13 23:14, "michela marignani" <marignani@unica.it> ha 
scritto: 
 
Gentili colleghi, 
come ultima arrivata nel corso di Scienze Naturali, non conoscendo lo 
storico del corso di laurea, non posso che concordare con le 
osservazioni del prof Lattanzi e Sabatini: per prima cosa dovremmo 
presentare un'offerta formativa coerente, altrimenti il corso perde 
qualsiasi forma di credibilità! 
Nello specifico delle mie materie (Botanica), considero utile la 
separazione Botanica generale al primo anno e Botanica sistematica al 
secondo anno, ma trovo che eliminare la Botanica ambientale alla 
Magistrale penalizzerebbe fortemente la preparazione dei naturalisti 
della triennale e li renderebbe assai deboli, senza gli strumenti 
necessari, nell'affrontare (e scegliere) qualsiasi laurea 
Specialistica per il prosieguo dei loro studi. 
Augurando un confronto sereno e costruttivo su queste questioni e 
sulle altre sollevate dai colleghi, per ora, il mio voto è contrario. 
Saluti 
Michela Marignani 
 
 
Il 18 gennaio 2013 15:26, Prof. Floris <florisg@unica.it> ha scritto: 
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed 
inconcludente e mi meraviglio dato che si era arrivati ad una 
conclusione 
ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato su alcuni punti 
e la 
decisione offerta al Coordinatore era solo quella di verificare per la 
geografia e cartografia se lasciarla a 9 CFU o portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere 
proposte 
all'ultimo momento e per via telematica. E' proprio uno di quei casi in 
cui 
NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo 
dare 
l'esame prima di un altro, non discuto più. Ho ritenuto in questi quasi 
40 
anni di docenza che un insegnamento è propedeutico ad un altro per i 
contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica 
generale 
ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica 
propedeutica 



	  
alla biochimica. Questa propedeutica alla biologia molecolare ed alla 
fisiologia. Questa propedeutica alla patologia e così via. Visto che le 
cose 
stanno diversamente secondo il Coordinatore  viva l'Italia. 
Personalmente, 
se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la 
biochimica 
in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte alquanto 
discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a 
questa 
proposta porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via 
telematica. 
Vi saluto 
 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi 
Matteo 
; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante 
Carla ; 
Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; 
pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; 
gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; 
demuros@unica.it 
; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi ed 
Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa 
Locci 
della Direzione Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione: le 
propedeuticità di Biochimica e Genetica sono salve perché è sufficiente 
che 
si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà pretendere che 
l'esame di 
organica sia già dato al momento della verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di 
Elisabetta Coluccia e Susanna Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 



	  
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. 
Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse 
nella 
discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si 
trova in 
escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho 
lasciato 
Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici 
non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più 
maturi 
e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso 
Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo 
delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di 
ambito 
ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. Terra 
rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli 
insegnamento 
senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e dovranno essere 
banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella 



	  
scelta 
degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali 
affini, ma 
se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al primo che al 
secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente 
Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una 
metodologia da utilizzare anche nelle discipline ecologiche 
applicative 
(vedi i corsi di Conservazione ŠŠ., e di Biodiversità ŠŠ), ha senso 
apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle 
Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho 
accennato 
per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale dell'inserimento 
di 
Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. 
approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di 
ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 



	  
 
 
 
 
 
 
 
 
__________ Informazioni da ESET NOD32 Antivirus, versione del database 
delle 
firme digitali 7906 (20130118) __________ 
 
Il messaggio è stato controllato da ESET NOD32 Antivirus. 
 
www.nod32.it 
 
 
 
 
 
Da: Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 19 gennaio 2013 09:24:00 GMT+01:00 
A: michela marignani <marignani@unica.it>, "Prof. Floris" <florisg@unica.it> 
Cc: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>, ROSALBA FLORIS <rfloris@unica.it>, Deiana 

Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Marini Elisabetta 
<emarini@unica.it>, Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu Alessandra 
<aseu@unica.it>, Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, Polo Maria 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, Puddu Giovanna 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina 
<fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
<coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, <cau@unica.it>, 
<frauf@unica.it>, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, Floris Costantino 
<cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Cara collega, 
Come ho sostenuto in molte sedi, compreso il messaggio di ieri, 
l'ottimizzazione del corso di Scienze naturali richiederebbe innanzitutto 
che avessimo la piena disponibilità delle risorse necessarie in termini 
oggettivi (abbastanza docenti) e soggettivi (disponibilità dei singoli a 
considerare prioritarie le esigenze delle Scienze naturali rispetto ad 
altre cose, compresi i desiderata personali) 
Adesso siamo costretti a rincorrere e mendicare coperture, garanzie e 
mutuazioni, e si fa il pranzo con quello che si raccatta in dispensa 
Nel caso specifico da te sollevato, mi permetto di esprimere qualche 
riserva: la botanica alla triennale continua ad avere una copertura (in 
termini di crediti) equivalente alla zoologia, e superiore alle altre 
materie di base. Non capisco assolutamente perché un terzo corso di 
botanica (che certamente insegna cose interessanti ed utili) sia più 
necessario nella triennale di un terzo corso di zoologia (che viene svolto 
nella magistrale), o di un secondo corso di geologia, mineralogia, 
paleontologia ecc., che vengono svolti tutti nella magistrale, e non 
capisco come ciò priverebbe gli studenti "degli strumenti necessari per 



	  
scegliere la laurea specialistica" (immagino tu intendessi magistrale). 
Come ha detto la nostra Presidente, è opportuno considerare le due lauree 
(triennale e magistrale) come un ciclo unico, quindi se la botanica 
ambientale viene svolta al quarto anno (primo della magistrale) anzichè al 
terzo, non mi sembra una catastrofe. Forse non è la soluzione ottimale: ma 
per quelle dobbiamo fare ancora MOLTA strada 
Saluti 
Piero Lattanzi 
 
Il giorno 18/01/13 23:14, "michela marignani" <marignani@unica.it> ha 
scritto: 
 
Gentili colleghi, 
come ultima arrivata nel corso di Scienze Naturali, non conoscendo lo 
storico del corso di laurea, non posso che concordare con le 
osservazioni del prof Lattanzi e Sabatini: per prima cosa dovremmo 
presentare un'offerta formativa coerente, altrimenti il corso perde 
qualsiasi forma di credibilità! 
Nello specifico delle mie materie (Botanica), considero utile la 
separazione Botanica generale al primo anno e Botanica sistematica al 
secondo anno, ma trovo che eliminare la Botanica ambientale alla 
Magistrale penalizzerebbe fortemente la preparazione dei naturalisti 
della triennale e li renderebbe assai deboli, senza gli strumenti 
necessari, nell'affrontare (e scegliere) qualsiasi laurea 
Specialistica per il prosieguo dei loro studi. 
Augurando un confronto sereno e costruttivo su queste questioni e 
sulle altre sollevate dai colleghi, per ora, il mio voto è contrario. 
Saluti 
Michela Marignani 
 
 
Il 18 gennaio 2013 15:26, Prof. Floris <florisg@unica.it> ha scritto: 
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed 
inconcludente e mi meraviglio dato che si era arrivati ad una 
conclusione 
ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato su alcuni punti 
e la 
decisione offerta al Coordinatore era solo quella di verificare per la 
geografia e cartografia se lasciarla a 9 CFU o portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere 
proposte 
all'ultimo momento e per via telematica. E' proprio uno di quei casi in 
cui 
NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo 
dare 
l'esame prima di un altro, non discuto più. Ho ritenuto in questi quasi 
40 
anni di docenza che un insegnamento è propedeutico ad un altro per i 
contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica 
generale 
ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica 
propedeutica 
alla biochimica. Questa propedeutica alla biologia molecolare ed alla 
fisiologia. Questa propedeutica alla patologia e così via. Visto che le 
cose 



	  
stanno diversamente secondo il Coordinatore  viva l'Italia. 
Personalmente, 
se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la 
biochimica 
in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte alquanto 
discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a 
questa 
proposta porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via 
telematica. 
Vi saluto 
 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi 
Matteo 
; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante 
Carla ; 
Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; 
pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; 
gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; 
demuros@unica.it 
; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi ed 
Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa 
Locci 
della Direzione Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione: le 
propedeuticità di Biochimica e Genetica sono salve perché è sufficiente 
che 
si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà pretendere che 
l'esame di 
organica sia già dato al momento della verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di 
Elisabetta Coluccia e Susanna Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 



	  
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. 
Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse 
nella 
discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si 
trova in 
escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho 
lasciato 
Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici 
non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più 
maturi 
e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso 
Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo 
delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di 
ambito 
ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. Terra 
rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli 
insegnamento 
senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e dovranno essere 
banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella 
scelta 
degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali 
affini, ma 



	  
se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al primo che al 
secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente 
Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una 
metodologia da utilizzare anche nelle discipline ecologiche 
applicative 
(vedi i corsi di Conservazione ŠŠ., e di Biodiversità ŠŠ), ha senso 
apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle 
Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho 
accennato 
per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale dell'inserimento 
di 
Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. 
approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di 
ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



	  
 
 
 
 
 
__________ Informazioni da ESET NOD32 Antivirus, versione del database 
delle 
firme digitali 7906 (20130118) __________ 
 
Il messaggio è stato controllato da ESET NOD32 Antivirus. 
 
www.nod32.it 
 
 
 
 
 
 
Da: michela marignani <marignani@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 23:14:19 GMT+01:00 
A: "Prof. Floris" <florisg@unica.it> 
Cc: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>, ROSALBA FLORIS <rfloris@unica.it>,  Deiana 

Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>,  Mazzucchi Francesco 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>,  Marini Elisabetta 
<emarini@unica.it>, Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu Alessandra 
<aseu@unica.it>,  Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>,  Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, Polo Maria 
<mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it,  Puddu Giovanna 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>,  Fogu Caterina 
<fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>,  
coluccia@unica.it, addisp@unica.it,  Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, cau@unica.it,  frauf@unica.it, lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria 
<nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it,  Floris Costantino <cfloris@unica.it>, 
demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Gentili colleghi, 
come ultima arrivata nel corso di Scienze Naturali, non conoscendo lo 
storico del corso di laurea, non posso che concordare con le 
osservazioni del prof Lattanzi e Sabatini: per prima cosa dovremmo 
presentare un'offerta formativa coerente, altrimenti il corso perde 
qualsiasi forma di credibilità! 
Nello specifico delle mie materie (Botanica), considero utile la 
separazione Botanica generale al primo anno e Botanica sistematica al 
secondo anno, ma trovo che eliminare la Botanica ambientale alla 
Magistrale penalizzerebbe fortemente la preparazione dei naturalisti 
della triennale e li renderebbe assai deboli, senza gli strumenti 
necessari, nell'affrontare (e scegliere) qualsiasi laurea 
Specialistica per il prosieguo dei loro studi. 
Augurando un confronto sereno e costruttivo su queste questioni e 
sulle altre sollevate dai colleghi, per ora, il mio voto è contrario. 
Saluti 
Michela Marignani 
 
 
Il 18 gennaio 2013 15:26, Prof. Floris <florisg@unica.it> ha scritto: 



	  
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed 
inconcludente e mi meraviglio dato che si era arrivati ad una conclusione 
ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato su alcuni punti e la 
decisione offerta al Coordinatore era solo quella di verificare per la 
geografia e cartografia se lasciarla a 9 CFU o portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere proposte 
all'ultimo momento e per via telematica. E' proprio uno di quei casi in cui 
NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo dare 
l'esame prima di un altro, non discuto più. Ho ritenuto in questi quasi 40 
anni di docenza che un insegnamento è propedeutico ad un altro per i 
contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica generale 
ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica propedeutica 
alla biochimica. Questa propedeutica alla biologia molecolare ed alla 
fisiologia. Questa propedeutica alla patologia e così via. Visto che le cose 
stanno diversamente secondo il Coordinatore  viva l'Italia. Personalmente, 
se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la biochimica 
in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte alquanto 
discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a questa 
proposta porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via telematica. 
Vi saluto 
 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi Matteo 
; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; 
Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; 
pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; 
gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it 
; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi ed 
Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa Locci 
della Direzione Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione: le 
propedeuticità di Biochimica e Genetica sono salve perché è sufficiente che 
si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà pretendere che l'esame di 
organica sia già dato al momento della verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di 



	  
Elisabetta Coluccia e Susanna Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho 
lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella 
discussione della serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in 
escursione da giorni con gli studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato 
Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non 
al primo, ma al secondo e terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi 
e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: 
va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle 
discipline di ambito Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito 
ecologico variano, ma rimangono nel range. Quelle di ambito  Sc. Terra 
rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare 
che le due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento 
senza docenza nel 2013-14, sono di tipologia AF sono e dovranno essere 
banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta 
degli esami, quindi in sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma 
se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente sia al primo che al 
secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una 
metodologia da utilizzare anche nelle discipline ecologiche applicative 
(vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità ……), ha senso 
apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 



	  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi 
chiedo di darmi una risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho 
preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni 
nell'Off. F da caricare, oltre alle piccole modifiche di cui vi ho accennato 
per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale dell'inserimento di 
Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione 
dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________ Informazioni da ESET NOD32 Antivirus, versione del database delle 
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Da: aseu@unica.it 
Oggetto: Re: Proposta (precisazione) 
Data: 18 gennaio 2013 15:36:52 GMT+01:00 
A: Elisabetta Marini <emarini@unica.it> 
Cc: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>, Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto 

<crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, 
Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Salvadori Susanna 
<salvador@unica.it>, Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, Polo Maria 
<mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu Giovanna 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina 
<fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, Michela Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, 
frauf@unica.it, lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Cara Paola e cari colleghi, 
 
sono assolutamente d'accordo con i rilievi così ben espressi da Elisabetta e sottoscrivo appieno, 
in particolare per quanto riguarda il discorso delle propedeuticità e nello specifico quella tra Chim 
Org. e Biochim-Genetica, infatti non mi pare sufficiente salvaguardare solo l'aspetto "formale": far 
lezione in contemporanea, così da rischiare che qualcosa di "propedeutico" venga spiegato dopo 
ciò che doveva aiutare a capire non è certo un buon servizio per gli studenti nè un esempio di 
didattica di qualità... va bene che siamo costretti (non certo per nostra colpa, ma per carenze 
normative, di organici, di risorse ecc) a dimenticarci che il nostro primo dovere è guardare alla 
coerenza e validità dell'offerta formativa, ma a tutto c'è un limite! Troviamo il modo di sistemare la 
cosa e rivediamo anche le altre criticità giustamente sottolineate. 
Un caro saluto a tutti 
Alessandra 
 
Elisabetta Marini <emarini@unica.it> ha scritto: 
 
Cara Paola e cari Colleghi, 
 
dopo aver letto la tabella confermo quanto scritto nella precedente mail ma preciso che l'obiezione 
sulla possibilità di inserire un corso a due moduli su due anni (prima ho scritto per errore 
'mutuato') si riferisce all'anatomia umana e comparata (ma si riferirà anche alla Botanica della LM 
se verrà mantenuta l'ipotesi discussa nel CdC di corso bimodulare). 
Forse non è vietato per legge (non so), ma sicuramente va contro l'obbligo di una prova unica per 
corsi modulari; è infatti poco verosimile proporre che lo studente aspetti un anno prima di dare 
l'esame. In ogni caso, l'esame verrebbe certificato con un anno di ritardo, con un danno per gli 
studenti e per i risultati del CdS. 
Voto quindi contrario a corsi modulari su anni separati. 
 
Elisabetta Marini 
 
 
 
 
Citando Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 
 



	  
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ......., e di Biodiversità 
......), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 



	  
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Sezione di Scienze antropologiche 
Università di Cagliari 
Cittadella universitaria 
09042 Monserrato (Cagliari) 
tel. 0039-070-6756607 
fax  0039-070-6756616 
email: emarini@unica.it 
elisabetta.marini@gmail.com 
 
Electronic publication in Anthropology: 
http://www.didac.ehu.es/antropo/ 
 
 
 
 
 
Da: "Prof. Floris" <florisg@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 15:26:35 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "ROSALBA FLORIS" <rfloris@unica.it> 
Cc: "Deiana Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi 

Francesco" <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, "Marini 
Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Salvadori Susanna" <salvador@unica.it>, "Seu Alessandra" 
<aseu@unica.it>, "Mercante Carla" <carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" <asabati@unica.it>, "Polo Maria" 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, "Puddu Giovanna" 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" <Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" 
<fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
<coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, <lattanzp@unica.it>, "Nurchi 
Valeria" <nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, "Floris Costantino" <cfloris@unica.it>, 
<demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Purtroppo devo constatare che il tutto è diventato raffazzonato ed inconcludente e mi meraviglio 
dato che si era arrivati ad una conclusione ben precisa in consiglio. D'altra parte abbiamo votato 
su alcuni punti e la decisione offerta al Coordinatore era solo quella di verificare per la geografia e 
cartografia se lasciarla a 9 CFU o portarla a 12. 
Mi stupisce inoltre come modifiche all'ordinamento possano essere proposte all'ultimo momento e 
per via telematica. E' proprio uno di quei casi in cui NON si può fare una telematica. 
Detto questo, se per il coordinatore la propedeuticità riguarda solo dare l'esame prima di un altro, 
non discuto più. Ho ritenuto in questi quasi 40 anni di docenza che un insegnamento è 
propedeutico ad un altro per i contenuti imprescindibili impartiti. Da sempre ho visto la Chimica 



	  
generale ed inorganica propedeutica alla chimica organica. l'organica propedeutica alla 
biochimica. Questa propedeutica alla biologia molecolare ed alla fisiologia. Questa propedeutica 
alla patologia e così via. Visto che le cose stanno diversamente secondo il Coordinatore  viva 
l'Italia. Personalmente, se il corso non fosse mutuato, avrei rinunciato ad insegnare la biochimica 
in un corso siffatto. 
Si arriva ad una settimana  prima della scadenza con proposte alquanto discutibili. 
Questa è la mia ultima e-mail. E' ovvio che esprimo voto CONTRARIO a questa proposta 
porcellum che, ripeto, NON può essere risolta per via telematica. 
Vi saluto 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:53 PM 
To: ROSALBA FLORIS 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; Falzoi Matteo ; Marini Elisabetta ; 
Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo 
Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; 
elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; cau@unica.it ; frauf@unica.it ; 
lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; 
demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
Forse non è ancora arrivata la  risposta alle perplessità di Falzoi ed Elisabetta Coluccia? 
 
Possiamo chiedere conferma alla segreteria studenti o alla dott.ssa Locci della Direzione 
Didattica, se non vi soddisfa l'argomentazione: le propedeuticità di Biochimica e Genetica sono 
salve perché è sufficiente che si impartiscano contemporaneamente. Il Prof. potrà pretendere che 
l'esame di organica sia già dato al momento della verifica di Bioch. Tutto qui. 
Per l' altra richiesta vi prego di chiamare il Prof. Pirisi. 
 
Paola 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 13:09, ROSALBA FLORIS ha scritto: 
 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di Elisabetta Coluccia e Susanna 
Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 



	  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 



	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________ Informazioni da ESET NOD32 Antivirus, versione del database delle firme digitali 
7906 (20130118) __________ 
 
Il messaggio è stato controllato da ESET NOD32 Antivirus. 
 
www.nod32.it 
 
 
Da: Elisabetta Marini <emarini@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta (precisazione) 
Data: 18 gennaio 2013 14:06:03 GMT+01:00 
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
Cc: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi 

Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, Falzoi Matteo 
<m.falzoi@unica.it>, Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Salvadori Susanna 
<salvador@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu 
Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu 
Caterina <fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, Michela Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, 
frauf@unica.it, lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Cara Paola e cari Colleghi, 
 
dopo aver letto la tabella confermo quanto scritto nella precedente mail ma preciso che l'obiezione 
sulla possibilità di inserire un corso a due moduli su due anni (prima ho scritto per errore 
'mutuato') si riferisce all'anatomia umana e comparata (ma si riferirà anche alla Botanica della LM 
se verrà mantenuta l'ipotesi discussa nel CdC di corso bimodulare). 
Forse non è vietato per legge (non so), ma sicuramente va contro l'obbligo di una prova unica per 
corsi modulari; è infatti poco verosimile proporre che lo studente aspetti un anno prima di dare 
l'esame. In ogni caso, l'esame verrebbe certificato con un anno di ritardo, con un danno per gli 
studenti e per i risultati del CdS. 
Voto quindi contrario a corsi modulari su anni separati. 
 
Elisabetta Marini 
 



	  
 
 
 
Citando Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ......., e di Biodiversità 
......), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 



	  
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Sezione di Scienze antropologiche 
Università di Cagliari 
Cittadella universitaria 
09042 Monserrato (Cagliari) 
tel. 0039-070-6756607 
fax  0039-070-6756616 
email: emarini@unica.it 
elisabetta.marini@gmail.com 
 
Electronic publication in Anthropology: 
http://www.didac.ehu.es/antropo/ 
 
Da: "Maria Caterina Fogu" <fogu@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:59:31 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar 

Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
<rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, "Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, 
"Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Salvadori Susanna" <salvador@unica.it>, "Seu 
Alessandra" <aseu@unica.it>, "Mercante Carla" <carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" <asabati@unica.it>, "Polo Maria" 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, "Puddu Giovanna" 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" <Laboraula16@unica.it>, <gloj@unica.it>, 
"Cotza Roberto" <rob.cotza4@studenti.unica.it>, <coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, 
"Macaluso Giovanni" <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, 
"Michela Marignani" <marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, 
<lattanzp@unica.it>, "Nurchi Valeria" <nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, 
<florisg@unica.it>, "Floris Costantino" <cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, 
<corradin@unica.it> 

 
Cara Paola, 
cosa intendi con "Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le 
due Botaniche ambientali fossero nel medesimo anno". Prima di tutto i corsi sono Botanica 
ambientale e Biodiversità vegetale e V.I.A. è la differenza non sta nel nome dei corsi ma nel 



	  
programma e negli obbiettivi. Sicuramente il corso di Botanica ambientale deve precedere quello 
di Biodiversità vegetale e V.I.A. in quanto il primo (Botanica ambientale 4 + 2 CFU)  è un 
corso che ha come obbiettivo quello di  fornire le basi di ecologia vegetale sulla flora come 
risposta  ai fattori ambientali e antropici (clima, suolo, pressione di competizione, ecc.) e 
quindi giustamente propedeutico (infatti era più giusto che fosse nella Laurea triennale, ma ho 
accettato lo spostamento alla Laurea Magistrale solo per facilitare la risoluzione della nuova 
emergenza e nell'interesse delle Scienze Naturali). Il corso di  Biodiversità vegetale e V.I.A.  
invece ha come obbiettivo quello di fornire le tecniche di rilevamento per lo studio di un 
territorio naturale in una o più unità geomorfologiche del paesaggio con finalità 
scientifiche e applicative (valutazione d'Impatto Ambientale).  Fatto salvo questa precisione 
mi sembra che la proposta possa andare bene con le modifiche prospettate da Susanna. 
Cordialmente 
Maria Caterina Fogu  
  

  
 
 

[1] Capacità professionali, di apprendimento continuo, trasversali (comunicative, relazionali, decisionali, di 
organizzazione), ecc. 
essendo un corso di base che analizza le componenti che tratta dei parametri ecologici necessari 
. ----- Original Message ----- 
From: Paola Pittau 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
Subject: Proposta 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse 
soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 



	  
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 

 
 

e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 

 
 

Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 



	  
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 



	  
 
 
 
 
 
Da: Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:35:00 GMT+01:00 
A: Andrea Sabatini <asabati@unica.it>, Susanna Salvadori <salvador@unica.it>, Paola Pittau 

<paolapittau@gmail.com>, Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto 
<crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
<rfloris@unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Marini 
Elisabetta <emarini@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Polo Maria 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, Puddu Giovanna 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina 
<fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
<coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, Michela Marignani 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, 
<gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, 
<demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Caro	  Andrea,	  
Il	  problema	  è	  che	  DA	  SEMPRE	  il	  corso	  di	  laurea	  di	  Scienze	  naturali	  viene	  messo	  insieme,	  per	  la	  gran	  parte,	  
con	  gli	  AVANZI	  degli	  altri	  corsi	  di	  laurea	  (senza	  offesa	  per	  nessuno),	  infatti	  siamo	  sempre	  a	  rincorrere	  
coperture,	  garanzie	  ecc.	  
Ci	  sono	  troppo	  pochi	  docenti	  che	  riconoscono	  le	  Scienze	  naturali	  come	  loro	  "casa"	  e	  loro	  priorità	  
Scusate	  la	  polemica	  
Piero	  
	  
Da:	  Andrea	  Sabatini	  <asabati@unica.it>	  
Data:	  Fri,	  18	  Jan	  2013	  13:13:48	  +0100	  
A:	  Susanna	  Salvadori	  <salvador@unica.it>,	  Paola	  Pittau	  <paolapittau@gmail.com>,	  Anna	  Maria	  Deiana	  
<adeiana@unica.it>,	  Crnjar	  Roberto	  <crnjar@unica.it>,	  Mazzucchi	  Francesco	  
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>,	  ROSALBA	  FLORIS	  <rfloris@unica.it>,	  Falzoi	  Matteo	  
<m.falzoi@unica.it>,	  Paola	  Pittau	  <pittaup@unica.it>,	  Elisabetta	  Marini	  <emarini@unica.it>,	  
"aseu@unica_it"	  <aseu@unica.it>,	  Mercante	  Carla	  <carlamercante@hotmail.it>,	  Deiana	  Luca	  
<lu.deiana1@studenti.unica.it>,	  "mpolo@unica_it"	  <mpolo@unica.it>,	  Giovanni	  Floris	  <floris@unica.it>,	  
"'Pillolag@Unica_It'"	  <pillolag@unica.it>,	  Giovanna	  Puddu	  <Giovanna.Puddu@ca.infn.it>,	  francesca	  schirru	  
aula	  16	  <laboraula16@unica.it>,	  Caterina	  Fogu	  <fogu@unica.it>,	  GiosuÃ¨	  Loj	  <gloj@unica.it>,	  Cotza	  
Roberto	  <rob.cotza4@studenti.unica.it>,	  <coluccia@unica.it>,	  Piero	  Addis	  <addisp@unica.it>,	  Macaluso	  
Giovanni	  <gio.macaluso1@studenti.unica.it>,	  <elisabetta.marini@gmail.com>,	  michela	  marignani	  
<marignani@unica.it>,	  <cau@unica.it>,	  Franco	  Frau	  <frauf@unica.it>,	  Pierfranco	  Lattanzi	  
<lattanzp@unica.it>,	  Nurchi	  Valeria	  <nurchi@unica.it>,	  Gabriele	  Cruciani	  <gcrucian@unica.it>,	  
<florisg@unica.it>,	  Floris	  Costantino	  <cfloris@unica.it>,	  Sandro	  De	  Muro	  <demuros@unica.it>,	  Carlo	  
Corradini	  <corradin@unica.it>	  
Oggetto:	  Re:	  Proposta	  
	  
Carissimi,	  
mi sembra che possa andare bene con le modifiche proposte da Susanna (che sono in linea con 
quelle fatte da Elisabetta Coluccia e Matteo Falzoi).	  
Devo solo rimarcare, come ho già fatto più volte, che rincorrendo i numeri rischiamo di fare 
un'offferta formativa poco credibile che manca di un disegno strategico funzionale alle esigenze 
dei nostri studenti.	  
	  	  



	  
Andrea	  
 
From: Susanna Salvadori 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:00 PM 
To: Paola Pittau ; Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; 
Falzoi Matteo ; Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana Luca ; 
Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca 
Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; cau@unica.it ; 
frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris 
Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
	  
cara	  Paola	  e	  cari	  colleghi	  
mi	  pare	  che	  la	  proposta	  sia	  il	  meglio	  che	  possiamo	  avere	  in	  questo	  momento,	  propongo	  alcune	  	  piccole	  
correzioni:	  propongo	  i	  5	  CFU	  per	  Zoologia	  dei	  Vertebrati	  che	  ci	  garantirebbe	  di	  avere	  la	  docente,	  cioè	  
Elisabetta	  Coluccia	  e	  per	  quanto	  riguarda	  il	  problema	  della	  propedeuticità	  della	  Chimica	  organica	  per	  
genetica	  e	  Biochimica	  chiedo	  se	  sarebbe	  possibile	  spostarla	  al	  2	  semestre	  del	  secondo	  anno.	  Forse	  ce	  la	  
possiamo	  fare!!!!!	  
un	  caro	  saluto	  a	  tutti	  
Susanna	  Salvadori	  
  
From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Proposta 
	  	  
Carissimi	  colleghi,	  
	  	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  
	  	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  
	  	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  



	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  
	  	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  	  
Paola	  
	  	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  
	  

	  

e	  forma.	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
****************** 
Paola Pittau	  
Professor of Palaeobotany and Palynology	  
Chemical and Geosciences Department	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali	  
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy	  
pittaup@unica.it	  
  
	  
	  

	  

Carissimi	  colleghi,	  
	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  	  
	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  	  



	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  	  
	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  	  
	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  
Paola	  
	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  	  
	  
e	  forma.	  
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Paola	  Pittau	  
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Da: Matteo Falzoi <m.falzoi@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:34:28 GMT+01:00 
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
Cc: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi 

Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, Marini Elisabetta 
<emarini@unica.it>, Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu Alessandra 
<aseu@unica.it>, Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, Polo Maria 
<mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu Giovanna 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina 
<fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, Michela Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, 
frauf@unica.it, lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Se in questo modo la propedeuticità viene mantenuta, allora approvo. 
 
Personalmente credo che la cosa vada a discapito degli studenti perché, secondo me, la triade 
Chimica Organica/Biochimica/Genetica andrebbe elaborata in quest'ordine in semestri diversi. 
Ma, come detto nella precedente e-mail, visti gli incastri/spostamenti che si rende necessario 
dover fare, se questa è la soluzione migliore, mi trova/trovate d'accordo. 
 
Per il resto, come già detto prima, letto ed approvato. 
 
Cordiali Saluti a tutti, 
Matteo 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Quando i corsi sono  impartiti nella stessa annualità sono salve, a tutti gli effetti, le propedeuticità. 
Se così non fosse, dovremo far finire il corso di Matematica prima di iniziare la fisica. Teniamo 
anche conto che il Prof Floris C. inizia il corso il 1° ottobre, mentre la Bioch., inizia nella 4° 
settimana di ottobre perché da Sc. Motorie. Caro Matteo, puoi dunque esprimerti chiaramente. 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 12:30, Matteo Falzoi ha scritto: 
 
Buongiorno, 
personalmente preferirei che fosse mantenuta la propedeuticità Chimica Organica/Fondamenti 
molecolari ed ereditari della vita. 
Vista l'impossibilità di spostare il corso di Fondamenti al II semestre del 3° anno (il modulo di 
Biochimica è mutuato con Scienze Motorie), chiederei che Chimica Organica al 2° anno. 
Visti comunque tutti gli incastri che si debbono fare, se non c'è altra soluzione, mi rimetto alla 
decisione della maggioranza. 
Per il resto letto ed approvato. 
Saluti 
Matteo 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 



	  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ......., e di Biodiversità 
......), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 



	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
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Dr Matteo Falzoi, PhD 
Università degli Studi di Cagliari 
Facoltà di Biologia e Farmacia 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
laboratori di Genetica 
Via T. Fiorelli, 1 (Ponte Vittorio) 
09126 Cagliari 
Italy 
Tel: 0039 070 675 8055 
Fax: 0039 070 675 8045 
 
Da: "Prof. Floris" <florisg@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:26:08 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Matteo Falzoi" <m.falzoi@unica.it> 
Cc: "Deiana Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi 

Francesco" <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, <rfloris@unica.it>, "Marini Elisabetta" 
<emarini@unica.it>, "Salvadori Susanna" <salvador@unica.it>, "Seu Alessandra" 
<aseu@unica.it>, "Mercante Carla" <carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" <asabati@unica.it>, "Polo Maria" 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, "Puddu Giovanna" 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" <Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" 
<fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
<coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, <lattanzp@unica.it>, "Nurchi 



	  
Valeria" <nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, "Floris Costantino" <cfloris@unica.it>, 
<demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Scusate se mi intrometto. la chimica organica, nella sua completezza, è propedeutica alla 
biochimica. Non credo che Costantino faccia i composti eterociclici ed i legami tra i gruppi nella 
prima settimana di ottobre. Inoltre non capisco perchè Paola dica che la biochimica a SM inizia la 
4a settimana di ottobre. Quest'anno è iniziata la 2a settimana solo perchè ancora gli studenti non 
si erano iscritti. Inoltre gli studenti di SN si sono presentati con una settimana di ritardo perchè 
non sapevano che fossero iniziate le lezioni. 
Per concludere, come ho detto, perchè non si toglie la Biochimica e la genetica dal corso di studi? 
Perchè non si mettono alla specialistica? perchè è sempre necessario fare aggiustamenti di 
nessun senso penalizzando altri insegnamenti? 
Speravo l'altro ieri che si fosse arrivati ad una soluzione definitiva e plausibile. Oggi si rimescolano 
le carte a che pro? 
Vedete voi quello che volete fare, io non ho parole!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! 
Nanni Floris 
 
-----Messaggio originale----- From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:11 PM 
To: Matteo Falzoi 
Cc: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Marini Elisabetta ; 
Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo 
Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; 
gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; 
elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; cau@unica.it ; frauf@unica.it ; 
lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris Costantino ; 
demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
Quando i corsi sono  impartiti nella stessa annualità sono salve, a tutti gli effetti, le propedeuticità. 
Se così non fosse, dovremo far finire il corso di Matematica prima di iniziare la fisica. Teniamo 
anche conto che il Prof Floris C. inizia il corso il 1° ottobre, mentre la Bioch., inizia nella 4° 
settimana di ottobre perché da Sc. Motorie. Caro Matteo, puoi dunque esprimerti chiaramente. 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 12:30, Matteo Falzoi ha scritto: 
 
Buongiorno, 
personalmente preferirei che fosse mantenuta la propedeuticità Chimica Organica/Fondamenti 
molecolari ed ereditari della vita. 
Vista l’impossibilità di spostare il corso di Fondamenti al II semestre del 3° anno (il modulo di 
Biochimica è mutuato con Scienze Motorie), chiederei che Chimica Organica al 2° anno. 
Visti comunque tutti gli incastri che si debbono fare, se non c’è altra soluzione, mi rimetto alla 
decisione della maggioranza. 
Per il resto letto ed approvato. 
Saluti 
Matteo 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 



	  
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ......., e di Biodiversità 
......), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 



	  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr Matteo Falzoi, PhD 
Università degli Studi di Cagliari 
Facoltà di Biologia e Farmacia 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
laboratori di Genetica 
Via T. Fiorelli, 1 (Ponte Vittorio) 
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Da: Elisabetta Marini <emarini@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:22:17 GMT+01:00 
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
Cc: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi 

Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, Falzoi Matteo 
<m.falzoi@unica.it>, Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Salvadori Susanna 
<salvador@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu 
Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu 
Caterina <fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, Michela Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, 
frauf@unica.it, lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Cara Paola, cari Colleghi, 
posso leggere la posta solo ora, ma avevo scritto un messaggio a Paola stamani. Rispondo a 
quanto presente nella mail di accompagnamento e mi riservo di vedere dopo l'offerta nella tabella. 
 
Darei priorità alla discussione sulle modifiche all'ordinamento (che sono molto urgenti e si basano 
su decisioni già prese) e chiedo che per le variazioni all'offerta formativa (distribuzione su anni e 



	  
semestri) si richieda qualche giorno di proroga. 
 
 
Nella triennale: 
occorre inserire il settore BIO/16 tra le discipline biologiche dei SSD caratterizzanti (oltre ad 
aumentare il range, che porterei a un numero maggiore... aumentare di 1 CFU mi pare un po' 
risibile e scomodo, porterei a 35). Va anche scritta una motivazione per la variazione, ma non 
credo che questo crei alcuna difficoltà. 
In sintesi: 
voto a favore dell'inserimento di BIO/16 tra le discipline caratterizzanti biologiche 
propongo di estendere il range delle discipline biologiche a 35 
 
 
Nella magistrale: 
non è possibile spostare la Zoologia dei Vertebrati tra le affini perché il minimo della classe per le 
caratterizzanti di tipo biologico è 12 CFU e l'unico altro esame presente e inseribile in tale ambito 
è l'antropologia (9 CFU). 
Per quanto mi risulta, come ho scritto stamani a Paola, i requisiti della magistrale sono 
ampiamente soddisfatti, anche mantenendo la Zoologia dei Vertebrati tra le caratterizzanti 
(abbiamo circa il 90% di copertura, che potrebbe arrivare al 100% se accogliessimo la richiesta di 
Elisabetta Coluccia di rendere il suo corso di 5 CFU, come previsto dalla normativa purché esista 
una deroga da parte della struttura). 
È matematicamente impossibile che gli studenti seguano tutte le 5 materie affini perché il totale è 
pari a 30 CFU e loro hanno al massimo 24 CFU tra crediti affini e a scelta. Adesso è possibile 
perch i corsi sono 4 e il totale è per l'appunto 24 CFU. 
L'unica modifica approvata dal CdC, da fare all'ordinamento, è la sostituzione di GE0/02 con 
GE0/04 tra le materie affini (non credo che creerà problemi di approvazione anche se toccare le 
materie affini è sempre un po' rischioso) 
 
In sintesi: 
voto contrario alla classificazione della Zoologia dei Vertebrati come materia affine (e chiedo che 
la motivazione venga messa a verbale) 
voto a favore della sostituzione di GE0/02 con GE0/04 tra le materie affini (non citata tra le 
modifiche da fare all'ordinamento) 
 
Per l'offerta formativa: 
 
Triennale: 
per i cambiamenti sulla collocazione degli insegnamenti di chimica vorrei conoscere le opinioni dei 
colleghi della materia e per il momento mi astengo. 
 
Magistrale: 
Non mi risulta sia possibile inserire un corso mutuato (BIO/03) su due anni diversi: voto contrario. 
Andrebbero inoltre sentiti i docenti riguardo al nome del corso, dove chiedo che rimanga la 
definizione 'VIA' (che rischiamo di perdere anche dall'esame di Diritto/VIA). 
Occorrerà ridurre di 5/6 CFU (5 se riduciamo di uno zoologia) la prova finale per dare spazio ai 6 
CFU di Botanica ambientale spostati dalla laurea di I livello (non so se la modifica sia già presente 
nel prospetto di Paola, che ora guardo). 
 
Cari saluti, 
Elisabetta Marini 
 
 
Citando Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>: 
 
Carissimi colleghi, 



	  
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ......., e di Biodiversità 
......), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 



	  
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
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pittaup@unica.it 
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Da: "Andrea Sabatini" <asabati@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:13:48 GMT+01:00 
A: "Susanna Salvadori" <salvador@unica.it>, "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana 

Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, <rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, 
"Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, "Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Seu Alessandra" 
<aseu@unica.it>, "Mercante Carla" <carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Polo Maria" <mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, 
<pillolag@unica.it>, "Puddu Giovanna" <giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" 
<Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" <fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, <coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, <lattanzp@unica.it>, "Nurchi Valeria" 
<nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, "Floris Costantino" 
<cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Carissimi, 
mi sembra che possa andare bene con le modifiche proposte da Susanna (che sono in linea con 
quelle fatte da Elisabetta Coluccia e Matteo Falzoi). 
Devo solo rimarcare, come ho già fatto più volte, che rincorrendo i numeri rischiamo di fare 
un'offferta formativa poco credibile che manca di un disegno strategico funzionale alle esigenze 
dei nostri studenti. 
  
Andrea 
 
From: Susanna Salvadori 
Sent: Friday, January 18, 2013 1:00 PM 



	  
To: Paola Pittau ; Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; 
Falzoi Matteo ; Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana Luca ; 
Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; Francesca 
Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; addisp@unica.it ; 
Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; cau@unica.it ; 
frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris 
Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Re: Proposta 
 
cara	  Paola	  e	  cari	  colleghi	  
mi	  pare	  che	  la	  proposta	  sia	  il	  meglio	  che	  possiamo	  avere	  in	  questo	  momento,	  propongo	  alcune	  	  piccole	  
correzioni:	  propongo	  i	  5	  CFU	  per	  Zoologia	  dei	  Vertebrati	  che	  ci	  garantirebbe	  di	  avere	  la	  docente,	  cioè	  
Elisabetta	  Coluccia	  e	  per	  quanto	  riguarda	  il	  problema	  della	  propedeuticità	  della	  Chimica	  organica	  per	  
genetica	  e	  Biochimica	  chiedo	  se	  sarebbe	  possibile	  spostarla	  al	  2	  semestre	  del	  secondo	  anno.	  Forse	  ce	  la	  
possiamo	  fare!!!!!	  
un	  caro	  saluto	  a	  tutti	  
Susanna	  Salvadori	  
  
From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Proposta 
	  	  
Carissimi	  colleghi,	  
	  	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  
	  	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  
	  	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  



	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  
	  	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  	  
Paola	  
	  	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  
	  

	  

e	  forma.	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
****************** 
Paola Pittau	  
Professor of Palaeobotany and Palynology	  
Chemical and Geosciences Department	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali	  
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy	  
pittaup@unica.it	  
  
	  
	  

	  

Carissimi	  colleghi,	  
	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  	  
	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  



	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  	  
	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  	  
	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  
Paola	  
	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  	  
	  
e	  forma.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
******************	  
Paola	  Pittau	  
Professor	  of	  Palaeobotany	  and	  Palynology	  
Chemical	  and	  Geosciences	  Department	  
Coordinatore	  Consiglio	  di	  Classe	  in	  Scienze	  Naturali	  
via	  Trentino	  51	  -‐	  09127	  Cagliari	  -‐Italy	  
pittaup@unica.it	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
Da: ROSALBA FLORIS <rfloris@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:09:21 GMT+01:00 



	  
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
Cc: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi 

Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Pittau 
Paola <pittaup@unica.it>, Marini Elisabetta <emarini@unica.it>, Salvadori Susanna 
<salvador@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu 
Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu 
Caterina <fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, Michela Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, 
frauf@unica.it, lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Mi pare possa andare, soprattutto se si soddisfa la richiesta di Elisabetta Coluccia e Susanna 
Salvadori. In quel modo approvo. 
Saluti a tutti Rosalba 
 
 
 
Prof.sa Rosalba Floris 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
Scienze Antropologiche 
Cittadella Universitaria 
09042 MONSERRATO  (CA) 
tel: 0706756603   fax:0706756616 
e-mail : rfloris@unica.it 
 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 



	  
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Da: "Susanna Salvadori" <salvador@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 13:00:27 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar 

Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
<rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, "Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, 
"Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Seu Alessandra" <aseu@unica.it>, "Mercante Carla" 
<carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" <lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" 



	  
<asabati@unica.it>, "Polo Maria" <mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, 
"Puddu Giovanna" <giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" 
<Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" <fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, <coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, <lattanzp@unica.it>, "Nurchi Valeria" 
<nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, "Floris Costantino" 
<cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
cara	  Paola	  e	  cari	  colleghi	  
mi	  pare	  che	  la	  proposta	  sia	  il	  meglio	  che	  possiamo	  avere	  in	  questo	  momento,	  propongo	  alcune	  	  piccole	  
correzioni:	  propongo	  i	  5	  CFU	  per	  Zoologia	  dei	  Vertebrati	  che	  ci	  garantirebbe	  di	  avere	  la	  docente,	  cioè	  
Elisabetta	  Coluccia	  e	  per	  quanto	  riguarda	  il	  problema	  della	  propedeuticità	  della	  Chimica	  organica	  per	  
genetica	  e	  Biochimica	  chiedo	  se	  sarebbe	  possibile	  spostarla	  al	  2	  semestre	  del	  secondo	  anno.	  Forse	  ce	  la	  
possiamo	  fare!!!!!	  
un	  caro	  saluto	  a	  tutti	  
Susanna	  Salvadori	  
  
From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Proposta 
	  	  
Carissimi	  colleghi,	  
	  	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  
	  	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  
	  	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  



	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  
	  	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  	  
Paola	  
	  	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  
	  

	  

e	  forma.	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
	  	  
****************** 
Paola Pittau	  
Professor of Palaeobotany and Palynology	  
Chemical and Geosciences Department	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali	  
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy	  
pittaup@unica.it	  
  
	  
	  

	  

Carissimi	  colleghi,	  
	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  	  
	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  



	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  	  
	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  	  
	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  
Paola	  
	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  	  
	  
e	  forma.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
******************	  
Paola	  Pittau	  
Professor	  of	  Palaeobotany	  and	  Palynology	  
Chemical	  and	  Geosciences	  Department	  
Coordinatore	  Consiglio	  di	  Classe	  in	  Scienze	  Naturali	  
via	  Trentino	  51	  -‐	  09127	  Cagliari	  -‐Italy	  
pittaup@unica.it	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
Da: Maria Laura Mercuri <mercuri@unica.it> 
Oggetto: Re: Fwd: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 12:56:24 GMT+01:00 



	  
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
Cc: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>,  Mazzucchi 

Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, Falzoi Matteo 
<m.falzoi@unica.it>,  Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Marini Elisabetta <emarini@unica.it>,  
Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>,  Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>,  Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it,  Puddu 
Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu 
Caterina <fogu@unica.it>,  gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>,  
coluccia@unica.it, addisp@unica.it,  Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, Michela Marignani <marignani@unica.it>,  cau@unica.it, 
frauf@unica.it, lattanzp@unica.it,  Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it,  Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Cara Paola,  
la tua proposta va benissimo e l'approvo a condizione che vi ricordiate il tutor che è fondamentale 
per l'insegnamento della Chimica Generale. 
cari saluti 
Maria Laura 
 
 
Il 18/01/2013 10:33, Paola Pittau ha scritto: 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
Inizio messaggio inoltrato: 
Da: Paola Pittau <pittaup@unica.it> 
Oggetto: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 09:44:33 GMT+01:00 
A:  
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse 
soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 



	  
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 
 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
--  
Prof. Maria Laura Mercuri 
SSD: CHIM/03 Chimica Generale e Inorganica 
Dip. Scienze Chimiche e Geologiche 



	  
S.S. 554 – Bivio per Sestu 
I09042 Monserrato (Cagliari) 
Tel. 070/6754486 
Fax 070/6754486 
e-mail: mercuri@unica.it 
Da: "cfloris" <cfloris@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 12:30:43 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com> 
 
Ho inviato la risposta, 
ma non la vedo nella mia casella 
Saluti 
Costantino 
----- Original Message ----- 
From: Paola Pittau 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
Subject: Proposta 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse 
soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 



	  
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 

 
 

e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 

 
 

Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 



	  
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 



	  
Da: Matteo Falzoi <m.falzoi@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 12:30:20 GMT+01:00 
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
Cc: Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto <crnjar@unica.it>, Mazzucchi 

Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, rfloris@unica.it, Pittau Paola 
<pittaup@unica.it>, Marini Elisabetta <emarini@unica.it>, Salvadori Susanna 
<salvador@unica.it>, Seu Alessandra <aseu@unica.it>, Mercante Carla 
<carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca <lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea 
<asabati@unica.it>, Polo Maria <mpolo@unica.it>, floris@unica.it, pillolag@unica.it, Puddu 
Giovanna <giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu 
Caterina <fogu@unica.it>, gloj@unica.it, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
coluccia@unica.it, addisp@unica.it, Macaluso Giovanni <gio.macaluso1@studenti.unica.it>, 
elisabetta.marini@gmail.com, Michela Marignani <marignani@unica.it>, cau@unica.it, 
frauf@unica.it, lattanzp@unica.it, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, gcrucian@unica.it, 
florisg@unica.it, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, demuros@unica.it, corradin@unica.it 

 
Buongiorno, 
personalmente preferirei che fosse mantenuta la propedeuticità Chimica Organica/Fondamenti 
molecolari ed ereditari della vita. 
Vista l’impossibilità di spostare il corso di Fondamenti al II semestre del 3° anno (il modulo di 
Biochimica è mutuato con Scienze Motorie), chiederei che Chimica Organica al 2° anno. 
Visti comunque tutti gli incastri che si debbono fare, se non c’è altra soluzione, mi rimetto alla 
decisione della maggioranza. 
Per il resto letto ed approvato. 
Saluti 
Matteo 
 
 
Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni. 
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a 
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati. 
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate. 
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 



	  
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ......., e di Biodiversità 
......), ha senso apprenderla quanto prima. 
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini. 
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia 
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr Matteo Falzoi, PhD 
Università degli Studi di Cagliari 
Facoltà di Biologia e Farmacia 
Dipartimento di Scienze della Vita e dell'Ambiente 
laboratori di Genetica 
Via T. Fiorelli, 1 (Ponte Vittorio) 
09126 Cagliari 
Italy 
Tel: 0039 070 675 8055 



	  
Fax: 0039 070 675 8045 
 
Da: "Elisabetta Coluccia" <coluccia@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 12:16:48 GMT+01:00 
A: "Pierfranco Lattanzi" <lattanzp@unica.it>, "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana 

Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, <rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, 
"Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, "Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Salvadori Susanna" 
<salvador@unica.it>, "Seu Alessandra" <aseu@unica.it>, "Mercante Carla" 
<carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" <lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" 
<asabati@unica.it>, "Polo Maria" <mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, 
"Puddu Giovanna" <giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" 
<Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" <fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, "Nurchi Valeria" <nurchi@unica.it>, 
<gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, "Floris Costantino" <cfloris@unica.it>, 
<demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Gent.ma prof.ssa  Pittau e gentilissimi colleghi,	  
	  	  
riguardo all'insegnamento da me tenuto fino a quest'anno al primo anno della magistrale,	  
preciso che si chiama Zoologia dei vertebrati e non Sitematica dei vertebrati, come appare nella 
proposta. Inoltre ho visto che ora e' stato spostato tra i corsi AF (era CA), allora perche' non 
abbassarlo a 5 CFU? In questo modo potrei continuare a tenerlo io. Io ho rinunciato a continuare 
a tenere l'insegnamento solo perche' è di 5+1 CFU=52 ore e il mio carico didattico arriva a 112 
ore (ho anche l'insegnamento di Zoologia per Biologia che vale 6+1=60), superando il massimo 
consentito dal Regolamento d'Ateneo.	  
Come gia' dichiarato nelle scorse riunioni, sono disposta a continuare a tenere l'insegnamento per 
5 CFU=40 ore. Fin'ora la mia proposta non era stata accolta perche' i corsi CA devono avere un 
minimo di 6CFU (anche se altri corsi di laurea hanno insegnamenti con 5CFU anche tra i BA e 
CA), ma come insegnamento AF non sussiste piu' quel vincolo e quindi ripresento la proposta. In 
questo modo si eviterebbe di metterlo a contratto penalizzando il Corso di Laurea..  	  
	  	  
Cordialmente	  
Elisabetta Coluccia  	  
	  	  
*************************************************	  
Dr	  Elisabetta	  Coluccia	  
Dipartimento	  di	  Scienze	  della	  Vita	  e	  dell'Ambiente	  
Università	  degli	  Studi	  di	  Cagliari	  
Via	  T.	  Fiorelli,	  1	  
09126	  -‐	  Cagliari	  
Italy	  
Tel:	  +39	  0706758003	  
Fax:	  +39	  0706758022	  
e-‐mail:	  coluccia@unica.it	  
----- Original Message ----- 
From: Pierfranco Lattanzi 
To: Paola Pittau ; Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; 
Falzoi Matteo ; Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante 
Carla ; Deiana Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu 
Giovanna ; Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; florisg@unica.it ; Floris 
Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 



	  
Sent: Friday, January 18, 2013 11:11 AM 
Subject: Re: Proposta 
	  
Complessivamente,	  la	  proposta	  mi	  sembra	  adeguata	  ed	  equilibrata	  
Naturalmente	  occorre	  verificare	  i	  punti	  tecnici	  evidenziati	  da	  Elisabetta,	  ma	  così	  su	  due	  piedi	  non	  sono	  in	  
grado	  di	  esprimermi	  
Piero	  
	  
Da:	  Paola	  Pittau	  <paolapittau@gmail.com>	  
Data:	  Fri,	  18	  Jan	  2013	  09:44:33	  +0100	  
A:	  Anna	  Maria	  Deiana	  <adeiana@unica.it>,	  Crnjar	  Roberto	  <crnjar@unica.it>,	  Mazzucchi	  Francesco	  
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>,	  ROSALBA	  FLORIS	  <rfloris@unica.it>,	  Falzoi	  Matteo	  
<m.falzoi@unica.it>,	  Paola	  Pittau	  <pittaup@unica.it>,	  Elisabetta	  Marini	  <emarini@unica.it>,	  Susanna	  
Salvadori	  <salvador@unica.it>,	  "aseu@unica_it"	  <aseu@unica.it>,	  Mercante	  Carla	  
<carlamercante@hotmail.it>,	  Deiana	  Luca	  <lu.deiana1@studenti.unica.it>,	  Andrea	  Sabatini	  
<asabati@unica.it>,	  "mpolo@unica_it"	  <mpolo@unica.it>,	  Giovanni	  Floris	  <floris@unica.it>,	  
"'Pillolag@Unica_It'"	  <pillolag@unica.it>,	  Giovanna	  Puddu	  <Giovanna.Puddu@ca.infn.it>,	  francesca	  schirru	  
aula	  16	  <laboraula16@unica.it>,	  Caterina	  Fogu	  <fogu@unica.it>,	  GiosuÃ¨	  Loj	  <gloj@unica.it>,	  Cotza	  
Roberto	  <rob.cotza4@studenti.unica.it>,	  <coluccia@unica.it>,	  Piero	  Addis	  <addisp@unica.it>,	  Macaluso	  
Giovanni	  <gio.macaluso1@studenti.unica.it>,	  <elisabetta.marini@gmail.com>,	  michela	  marignani	  
<marignani@unica.it>,	  <cau@unica.it>,	  Franco	  Frau	  <frauf@unica.it>,	  Pierfranco	  Lattanzi	  
<lattanzp@unica.it>,	  Nurchi	  Valeria	  <nurchi@unica.it>,	  Gabriele	  Cruciani	  <gcrucian@unica.it>,	  
<florisg@unica.it>,	  Floris	  Costantino	  <cfloris@unica.it>,	  Sandro	  De	  Muro	  <demuros@unica.it>,	  Carlo	  
Corradini	  <corradin@unica.it>	  
Oggetto:	  Proposta	  
	  
Carissimi	  colleghi,	  
	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  	  
	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  
	  Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  	  
	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  	  



	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  	  
	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  
Paola	  
	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  	  
e	  forma.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
****************** 
Paola Pittau	  
Professor of Palaeobotany and Palynology	  
Chemical and Geosciences Department	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali	  
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy	  
pittaup@unica.it	  
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Da: "Franco Frau" <frauf@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 12:02:37 GMT+01:00 
A: "Franco Frau" <frauf@unica.it>, "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana Mariolina" 

<adeiana@unica.it>, "Crnjar Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" 
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, <rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, 
"Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, "Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Salvadori Susanna" 
<salvador@unica.it>, "Seu Alessandra" <aseu@unica.it>, "Mercante Carla" 
<carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" <lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" 
<asabati@unica.it>, "Polo Maria" <mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, 
"Puddu Giovanna" <giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" 
<Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" <fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" 
<rob.cotza4@studenti.unica.it>, <coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <lattanzp@unica.it>, "Nurchi Valeria" 
<nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, "Floris Costantino" 
<cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Scusate, rinvio il mio messaggio perché prima avevo l'orologio del mio PC indietro di 16 ore. 
  
Franco 



	  
----- Original Message ----- 
From: Franco Frau 
Sent: Thursday, January 17, 2013 8:03 PM 
Subject: Re: Proposta 
 
Approvo. 
  
Lo spostamento di Chim. Inor. al I sem. del II anno, ovviamente combinato con lo spostamento di 
Fond. Miner. Geoch. Petr. al II sem. del II anno, mi sembra un'ottima soluzione per alleggerire il I 
anno, se i docenti interessati danno il loro benestare. 
  
Franco Frau 
----- Original Message ----- 
From: Paola Pittau 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
Subject: Proposta 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse 
soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 



	  
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 

 
 

e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 

 
 

Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 



	  
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
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Nessun virus nel messaggio. 
Controllato da AVG - www.avg.com 
Versione: 10.0.1430 / Database dei virus: 2638/5539 -  Data di rilascio: 17/01/2013 
 
Nessun virus nel messaggio.  Controllato da AVG - www.avg.com  Versione: 10.0.1430 / Database 
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Da: "Franco Frau" <frauf@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 17 gennaio 2013 20:03:39 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar 

Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
<rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, "Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, 
"Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Salvadori Susanna" <salvador@unica.it>, "Seu 
Alessandra" <aseu@unica.it>, "Mercante Carla" <carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" <asabati@unica.it>, "Polo Maria" 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, "Puddu Giovanna" 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" <Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" 
<fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
<coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <lattanzp@unica.it>, "Nurchi Valeria" 
<nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, "Floris Costantino" 
<cfloris@unica.it>, <demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Approvo. 
  
Lo spostamento di Chim. Inor. al I sem. del II anno, ovviamente combinato con lo spostamento di 
Fond. Miner. Geoch. Petr. al II sem. del II anno, mi sembra un'ottima soluzione per alleggerire il I 
anno, se i docenti interessati danno il loro benestare. 
  
Franco Frau 
----- Original Message ----- 
From: Paola Pittau 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
Subject: Proposta 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse 
soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  



	  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 

 
 

e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 



	  
 
 
 

 
 

Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 
e forma. 



	  
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
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Da: "cfloris" <cfloris@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 11:34:42 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar 

Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
<rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, "Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, 
"Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Salvadori Susanna" <salvador@unica.it>, "Seu 
Alessandra" <aseu@unica.it>, "Mercante Carla" <carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" <asabati@unica.it>, "Polo Maria" 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, "Puddu Giovanna" 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, "Francesca Schirru" <Laboraula16@unica.it>, "Fogu Caterina" 
<fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, "Cotza Roberto" <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
<coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, "Macaluso Giovanni" 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, "Michela Marignani" 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, <lattanzp@unica.it>, "Nurchi Valeria" 
<nurchi@unica.it>, <gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, <demuros@unica.it>, 
<corradin@unica.it> 

 
Letto e approvato: 
Saluti 
Costantino Floris 
----- Original Message ----- 
From: Paola Pittau 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 



	  
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
Subject: Proposta 
 
Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse 
soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 



	  
 
 

e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 

 
 

Carissimi colleghi, 
 
a causa di una forte cefalea non ho potuto inviarvi ieri la proposta. Ho lavorato a diverse soluzioni.  
 
Invio questa che, mi sembra raccolga diverse richieste siano emerse nella discussione della 
serata dell'altro ieri. 
 
L Triennale 
Intanto, non avendo potuto contattare il collega A. Ibba, che si trova in escursione da giorni con gli 
studenti, e non è raggiungibile, ho lasciato Geogr. F e Cart. a  
9 CFU. 
Il principio guida è stato quello di far affrontare gli esami ostici non al primo, ma al secondo e 
terzo, per farglieli affrontare essendo più maturi e, speriamo, iù motivati.  
Le propedeuticità sono tutte rispettate. 
Sabatini diventa referente nella triennale, in un corso Caratterizzante: va meglio così. 
Come variazione all'Ordinamento c'è solo la variazione del Massimo delle discipline di ambito 
Biologico che aumentano di 1 CFU. Le altre: di ambito ecologico variano, ma rimangono nel 
range. Quelle di ambito  Sc. Terra rimangono inalterate.  
 
L Magistrale 
Ho variato leggermente la distribuzione degli insegnamenti per evitare che le due Botaniche 
ambientali fossero nel medesimo anno. Gli insegnamento senza docenza nel 2013-14, sono di 
tipologia AF sono e dovranno essere banditi a contratto; gli altri non hanno variato. 
 
Credo sia giusto dare una piccolissima libertà agli studenti nella scelta degli esami, quindi in 
sostanza 5 insegnamenti tra gli opzionali affini, ma se hanno la facoltà di sceglierli indistintamente 
sia al primo che al secondo anno, praticamente li frequenteranno tutti. Solamente  Rilevamento 
territoriale e Gis è stato indicato al primo anno perché, essendo una metodologia da utilizzare 
anche nelle discipline ecologiche applicative (vedi i corsi di Conservazione ……., e di Biodiversità 
……), ha senso apprenderla quanto prima.  
Nell'Ordinamento dobbiamo solamente cambiare il range max delle Affini.  
 



	  
So che non abbiamo molto tempo, in quanto il Preside mette fretta e vi chiedo di darmi una 
risposta in mattinata. Nel file excel che invio ho preparato anche la tabella dell'Off.F con i CFU 
degli ambiti. 
 
Se trova la vs. approvazione, possiamo inviarla al Preside. Variazioni nell'Off. F da caricare, oltre 
alle piccole modifiche di cui vi ho accennato per gli ambiti, riguardano la motivazione culturale 
dell'inserimento di Anatomia umana e lo spostamento del blocco CHIM nel 2° e 3° anno. 
 
Ovviamente il verbale viene completato di tutto dopo la vs. approvazione dello schema. 
 
Invio a tutti un caro saluto, 
 
Paola 
 
PS: Non rileggo il testo, quindi scusate eventuali errori di ortografia  
 
e forma. 
 
 
 
 
 
 
****************** 
Paola Pittau 
Professor of Palaeobotany and Palynology 
Chemical and Geosciences Department 
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali 
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy 
pittaup@unica.it 
 
 
 
 
 
 
Da: Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 11:11:46 GMT+01:00 
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com>, Deiana Mariolina <adeiana@unica.it>, Crnjar Roberto 

<crnjar@unica.it>, Mazzucchi Francesco <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
<rfloris@unica.it>, Falzoi Matteo <m.falzoi@unica.it>, Pittau Paola <pittaup@unica.it>, Marini 
Elisabetta <emarini@unica.it>, Salvadori Susanna <salvador@unica.it>, Seu Alessandra 
<aseu@unica.it>, Mercante Carla <carlamercante@hotmail.it>, Deiana Luca 
<lu.deiana1@studenti.unica.it>, Sabatini Andrea <asabati@unica.it>, Polo Maria 
<mpolo@unica.it>, <floris@unica.it>, <pillolag@unica.it>, Puddu Giovanna 
<giovanna.puddu@ca.infn.it>, Francesca Schirru <Laboraula16@unica.it>, Fogu Caterina 
<fogu@unica.it>, <gloj@unica.it>, Cotza Roberto <rob.cotza4@studenti.unica.it>, 
<coluccia@unica.it>, <addisp@unica.it>, Macaluso Giovanni 
<gio.macaluso1@studenti.unica.it>, <elisabetta.marini@gmail.com>, Michela Marignani 
<marignani@unica.it>, <cau@unica.it>, <frauf@unica.it>, Nurchi Valeria <nurchi@unica.it>, 
<gcrucian@unica.it>, <florisg@unica.it>, Floris Costantino <cfloris@unica.it>, 
<demuros@unica.it>, <corradin@unica.it> 

 
Complessivamente,	  la	  proposta	  mi	  sembra	  adeguata	  ed	  equilibrata	  
Naturalmente	  occorre	  verificare	  i	  punti	  tecnici	  evidenziati	  da	  Elisabetta,	  ma	  così	  su	  due	  piedi	  non	  sono	  in	  



	  
grado	  di	  esprimermi	  
Piero	  
	  
Da:	  Paola	  Pittau	  <paolapittau@gmail.com>	  
Data:	  Fri,	  18	  Jan	  2013	  09:44:33	  +0100	  
A:	  Anna	  Maria	  Deiana	  <adeiana@unica.it>,	  Crnjar	  Roberto	  <crnjar@unica.it>,	  Mazzucchi	  Francesco	  
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>,	  ROSALBA	  FLORIS	  <rfloris@unica.it>,	  Falzoi	  Matteo	  
<m.falzoi@unica.it>,	  Paola	  Pittau	  <pittaup@unica.it>,	  Elisabetta	  Marini	  <emarini@unica.it>,	  Susanna	  
Salvadori	  <salvador@unica.it>,	  "aseu@unica_it"	  <aseu@unica.it>,	  Mercante	  Carla	  
<carlamercante@hotmail.it>,	  Deiana	  Luca	  <lu.deiana1@studenti.unica.it>,	  Andrea	  Sabatini	  
<asabati@unica.it>,	  "mpolo@unica_it"	  <mpolo@unica.it>,	  Giovanni	  Floris	  <floris@unica.it>,	  
"'Pillolag@Unica_It'"	  <pillolag@unica.it>,	  Giovanna	  Puddu	  <Giovanna.Puddu@ca.infn.it>,	  francesca	  schirru	  
aula	  16	  <laboraula16@unica.it>,	  Caterina	  Fogu	  <fogu@unica.it>,	  GiosuÃ¨	  Loj	  <gloj@unica.it>,	  Cotza	  
Roberto	  <rob.cotza4@studenti.unica.it>,	  <coluccia@unica.it>,	  Piero	  Addis	  <addisp@unica.it>,	  Macaluso	  
Giovanni	  <gio.macaluso1@studenti.unica.it>,	  <elisabetta.marini@gmail.com>,	  michela	  marignani	  
<marignani@unica.it>,	  <cau@unica.it>,	  Franco	  Frau	  <frauf@unica.it>,	  Pierfranco	  Lattanzi	  
<lattanzp@unica.it>,	  Nurchi	  Valeria	  <nurchi@unica.it>,	  Gabriele	  Cruciani	  <gcrucian@unica.it>,	  
<florisg@unica.it>,	  Floris	  Costantino	  <cfloris@unica.it>,	  Sandro	  De	  Muro	  <demuros@unica.it>,	  Carlo	  
Corradini	  <corradin@unica.it>	  
Oggetto:	  Proposta	  
	  
Carissimi	  colleghi,	  
	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  	  
	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  
	  Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  	  
	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  	  
	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  



	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  
Paola	  
	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  	  
e	  forma.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
****************** 
Paola Pittau	  
Professor of Palaeobotany and Palynology	  
Chemical and Geosciences Department	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali	  
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy	  
pittaup@unica.it	  
 
	  
Da: Roberto Crnjar <crnjar@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 10:32:43 GMT+01:00 
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
 
Per me va bene. Roberto 
 
 
********************** 
Prof. Roberto Crnjar 
Dipartimento di Scienze Biomediche 
Sezione di Fisiologia 
Università di Cagliari 
Cittadella Universitaria di Monserrato 
S.P. 8  
I-09042 Monserrato (CA) - ITALY 
Tel:   +39-070-6754141 
                        -4193 
Fax:  +39-070-6754181 
e-mail: crnjar@unica.it 
 
 
 
 
 
Il giorno 18/gen/2013, alle ore 09:44, Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> ha scritto: 
 
 
 



	  
Da: "Susanna Salvadori" <salvador@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 09:51:41 GMT+01:00 
A: "Paola Pittau" <paolapittau@gmail.com>, "Deiana Mariolina" <adeiana@unica.it>, "Crnjar 

Roberto" <crnjar@unica.it>, "Mazzucchi Francesco" <fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>, 
<rfloris@unica.it>, "Falzoi Matteo" <m.falzoi@unica.it>, "Pittau Paola" <pittaup@unica.it>, 
"Marini Elisabetta" <emarini@unica.it>, "Seu Alessandra" <aseu@unica.it>, "Mercante Carla" 
<carlamercante@hotmail.it>, "Deiana Luca" <lu.deiana1@studenti.unica.it>, "Sabatini Andrea" 
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cara	  Paola	  
non	  riesco	  ad	  aprire	  il	  file,	  puoi	  rimandarlo?	  
a	  presto	  
Susanna	  
  
From: Paola Pittau 
Sent: Friday, January 18, 2013 9:44 AM 
To: Deiana Mariolina ; Crnjar Roberto ; Mazzucchi Francesco ; rfloris@unica.it ; Falzoi Matteo ; 
Pittau Paola ; Marini Elisabetta ; Salvadori Susanna ; Seu Alessandra ; Mercante Carla ; Deiana 
Luca ; Sabatini Andrea ; Polo Maria ; floris@unica.it ; pillolag@unica.it ; Puddu Giovanna ; 
Francesca Schirru ; Fogu Caterina ; gloj@unica.it ; Cotza Roberto ; coluccia@unica.it ; 
addisp@unica.it ; Macaluso Giovanni ; elisabetta.marini@gmail.com ; Michela Marignani ; 
cau@unica.it ; frauf@unica.it ; lattanzp@unica.it ; Nurchi Valeria ; gcrucian@unica.it ; 
florisg@unica.it ; Floris Costantino ; demuros@unica.it ; corradin@unica.it 
Subject: Proposta 
	  	  
Carissimi	  colleghi,	  
	  	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  
	  	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  
	  	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  



	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  
	  	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  	  
Paola	  
	  	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  
	  

	  

e	  forma.	  
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Paola Pittau	  
Professor of Palaeobotany and Palynology	  
Chemical and Geosciences Department	  
Coordinatore Consiglio di Classe in Scienze Naturali	  
via Trentino 51 - 09127 Cagliari -Italy	  
pittaup@unica.it	  
  
	  
	  

	  

Carissimi	  colleghi,	  
	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  	  
	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  	  



	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  	  
Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  	  
	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  	  
	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  
Paola	  
	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  	  
	  
e	  forma.	  
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Da: Pierfranco Lattanzi <lattanzp@unica.it> 
Oggetto: Re: Proposta 
Data: 18 gennaio 2013 09:52:25 GMT+01:00 
A: Paola Pittau <paolapittau@gmail.com> 
 
Paola,	  per	  me	  potrebbe	  andare	  
Hai	  parlato	  con	  la	  Deiana?	  Non	  sono	  convinto	  che	  accetteranno	  con	  il	  sorriso	  sulle	  labbra	  il	  declassamento	  
di	  Zoologia	  dei	  vertebrati;	  questo	  non	  significa	  che	  dobbiamo	  fare	  per	  forza	  come	  vogliono	  loro,	  ma	  è	  bene	  
conoscere	  tutte	  le	  condizioni	  al	  contorno…	  
Piero	  
	  
Da:	  Paola	  Pittau	  <paolapittau@gmail.com>	  
Data:	  Fri,	  18	  Jan	  2013	  09:44:33	  +0100	  
A:	  Anna	  Maria	  Deiana	  <adeiana@unica.it>,	  Crnjar	  Roberto	  <crnjar@unica.it>,	  Mazzucchi	  Francesco	  
<fr.mazzucchi1@studenti.unica.it>,	  ROSALBA	  FLORIS	  <rfloris@unica.it>,	  Falzoi	  Matteo	  
<m.falzoi@unica.it>,	  Paola	  Pittau	  <pittaup@unica.it>,	  Elisabetta	  Marini	  <emarini@unica.it>,	  Susanna	  
Salvadori	  <salvador@unica.it>,	  "aseu@unica_it"	  <aseu@unica.it>,	  Mercante	  Carla	  
<carlamercante@hotmail.it>,	  Deiana	  Luca	  <lu.deiana1@studenti.unica.it>,	  Andrea	  Sabatini	  
<asabati@unica.it>,	  "mpolo@unica_it"	  <mpolo@unica.it>,	  Giovanni	  Floris	  <floris@unica.it>,	  
"'Pillolag@Unica_It'"	  <pillolag@unica.it>,	  Giovanna	  Puddu	  <Giovanna.Puddu@ca.infn.it>,	  francesca	  schirru	  
aula	  16	  <laboraula16@unica.it>,	  Caterina	  Fogu	  <fogu@unica.it>,	  GiosuÃ¨	  Loj	  <gloj@unica.it>,	  Cotza	  
Roberto	  <rob.cotza4@studenti.unica.it>,	  <coluccia@unica.it>,	  Piero	  Addis	  <addisp@unica.it>,	  Macaluso	  
Giovanni	  <gio.macaluso1@studenti.unica.it>,	  <elisabetta.marini@gmail.com>,	  michela	  marignani	  
<marignani@unica.it>,	  <cau@unica.it>,	  Franco	  Frau	  <frauf@unica.it>,	  Pierfranco	  Lattanzi	  
<lattanzp@unica.it>,	  Nurchi	  Valeria	  <nurchi@unica.it>,	  Gabriele	  Cruciani	  <gcrucian@unica.it>,	  
<florisg@unica.it>,	  Floris	  Costantino	  <cfloris@unica.it>,	  Sandro	  De	  Muro	  <demuros@unica.it>,	  Carlo	  
Corradini	  <corradin@unica.it>	  
Oggetto:	  Proposta	  
	  
Carissimi	  colleghi,	  
	  
a	  causa	  di	  una	  forte	  cefalea	  non	  ho	  potuto	  inviarvi	  ieri	  la	  proposta.	  Ho	  lavorato	  a	  diverse	  soluzioni.	  	  
	  
Invio	  questa	  che,	  mi	  sembra	  raccolga	  diverse	  richieste	  siano	  emerse	  nella	  discussione	  della	  serata	  dell'altro	  
ieri.	  
	  
L	  Triennale	  
Intanto,	  non	  avendo	  potuto	  contattare	  il	  collega	  A.	  Ibba,	  che	  si	  trova	  in	  escursione	  da	  giorni	  con	  gli	  
studenti,	  e	  non	  è	  raggiungibile,	  ho	  lasciato	  Geogr.	  F	  e	  Cart.	  a	  	  
9	  CFU.	  
Il	  principio	  guida	  è	  stato	  quello	  di	  far	  affrontare	  gli	  esami	  ostici	  non	  al	  primo,	  ma	  al	  secondo	  e	  terzo,	  per	  
farglieli	  affrontare	  essendo	  più	  maturi	  e,	  speriamo,	  iù	  motivati.	  	  
Le	  propedeuticità	  sono	  tutte	  rispettate.	  
Sabatini	  diventa	  referente	  nella	  triennale,	  in	  un	  corso	  Caratterizzante:	  va	  meglio	  così.	  
Come	  variazione	  all'Ordinamento	  c'è	  solo	  la	  variazione	  del	  Massimo	  delle	  discipline	  di	  ambito	  Biologico	  
che	  aumentano	  di	  1	  CFU.	  Le	  altre:	  di	  ambito	  ecologico	  variano,	  ma	  rimangono	  nel	  range.	  Quelle	  di	  ambito	  
	  Sc.	  Terra	  rimangono	  inalterate.	  	  
	  
L	  Magistrale	  
Ho	  variato	  leggermente	  la	  distribuzione	  degli	  insegnamenti	  per	  evitare	  che	  le	  due	  Botaniche	  ambientali	  
fossero	  nel	  medesimo	  anno.	  Gli	  insegnamento	  senza	  docenza	  nel	  2013-‐14,	  sono	  di	  tipologia	  AF	  sono	  e	  
dovranno	  essere	  banditi	  a	  contratto;	  gli	  altri	  non	  hanno	  variato.	  
	  
Credo	  sia	  giusto	  dare	  una	  piccolissima	  libertà	  agli	  studenti	  nella	  scelta	  degli	  esami,	  quindi	  in	  sostanza	  5	  



	  
insegnamenti	  tra	  gli	  opzionali	  affini,	  ma	  se	  hanno	  la	  facoltà	  di	  sceglierli	  indistintamente	  sia	  al	  primo	  che	  al	  
secondo	  anno,	  praticamente	  li	  frequenteranno	  tutti.	  Solamente	  	  Rilevamento	  territoriale	  e	  Gis	  è	  stato	  
indicato	  al	  primo	  anno	  perché,	  essendo	  una	  metodologia	  da	  utilizzare	  anche	  nelle	  discipline	  ecologiche	  
applicative	  (vedi	  i	  corsi	  di	  Conservazione	  …….,	  e	  di	  Biodiversità	  ……),	  ha	  senso	  apprenderla	  quanto	  prima.	  	  
Nell'Ordinamento	  dobbiamo	  solamente	  cambiare	  il	  range	  max	  delle	  Affini.	  	  
	  
So	  che	  non	  abbiamo	  molto	  tempo,	  in	  quanto	  il	  Preside	  mette	  fretta	  e	  vi	  chiedo	  di	  darmi	  una	  risposta	  in	  
mattinata.	  Nel	  file	  excel	  che	  invio	  ho	  preparato	  anche	  la	  tabella	  dell'Off.F	  con	  i	  CFU	  degli	  ambiti.	  
	  
Se	  trova	  la	  vs.	  approvazione,	  possiamo	  inviarla	  al	  Preside.	  Variazioni	  nell'Off.	  F	  da	  caricare,	  oltre	  alle	  
piccole	  modifiche	  di	  cui	  vi	  ho	  accennato	  per	  gli	  ambiti,	  riguardano	  la	  motivazione	  culturale	  
dell'inserimento	  di	  Anatomia	  umana	  e	  lo	  spostamento	  del	  blocco	  CHIM	  nel	  2°	  e	  3°	  anno.	  
	  
Ovviamente	  il	  verbale	  viene	  completato	  di	  tutto	  dopo	  la	  vs.	  approvazione	  dello	  schema.	  
	  
Invio	  a	  tutti	  un	  caro	  saluto,	  
	  
Paola	  
	  
PS:	  Non	  rileggo	  il	  testo,	  quindi	  scusate	  eventuali	  errori	  di	  ortografia	  	  
e	  forma.	  
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